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£1 proximo día 26, en nuestra Capital

Precio: 55 pesetas

Preocupación por la declaración
de Zona de Montana en Barco
Piedrahíta-Gredos

Pasa a página 20
El tema ha sido debatido en 

lina reunión mantenida entre el

el caso de que la visita se lleve a 
cabo.

Dieciocho ayuntamientos del Valle del Tiétar rebajan la contribución ur-
LUMBRERAS

Monirn^a^ *” *^ comisión de alcaides sobre la puesta en marcha de algunos aspectos relacionados con la Ley de Agricultura de
LUMBRERAS

Los alcaldes de la comarca dudan sobre la postura de la Administración

tos alcaldes de la comarca de El 
Barco de Avila-Piedrahíta-Gredos 
han mostrado nuevamente su 
preocupación por la declaración 
de Zona de Agricultura de Mon
taña y sus dudas respecto a la 
posición de la Administración 
Cenital para poner en marcha 
estos programas, que en la zona 
abulense pueden suponer un im
porte de 21.000 millones de pe
setas.

Clausuradas las 
lomadas sobre
61 Universo
1 Ayer quedaron clausuradas 

Jornadas sobre el conoci- 
“Îænto científico del Univer- 
^,°> Que han estado organiza- 
uCentro Asociado de 

UNED en Avila.
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Quique abandona
práctica activa 

'id fútbol
h Quique, guardameta del 
n W Avila, abandona la prác- 
, a activa del fútbol a final de 
.presente temporada. El me- 

abülense lleva catorce tem- 
‘^^^eridíendo los colo- 

” íel Real Avila.
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director territorial del Ministerio 
de Agricultura, Pesca y Alimen
tación en Castilla y León. Alicio 
Covaleda; el gobernador civil, 
José Luis Machuca; el director 
provincial de Agricultura, Juan 
Andrés Feliú Suárez y la Comi
sión de Alcaldes elegida en Pie
drahíta para representar a los 65 
municipios. Los alcaldes expu
sieron al gobernador su inten
ción de solicitar una audiencia 
con el ministro de Agricultura, 
Carlos Romero, ofreciéndose el 
gobernador a acompañarles en

Durante el año pasado y aunque es mayor el 
número de desempleados masculinos

El paro afectó más a las mujeres 
que a los hombres en Avila

El paro en la Provincia de Avila durante el año pasado afectó en 
mayor medida a las mujeres que a los hombres ya que, aunque aún 
son más éstos en las listas ofíciaies de desempleados, en los doce 
meses del año el número de mujeres que buscaban trabajo subió 
mientras que el de hombres bajó.

El número de desempleados 
en Avila fue en disminución en 

Tos ocho primeros meses del 
año. pero a partir de septiembre 
volvió de nuevo a incrementar
se hasta colocarse en la tasa 
der quince por ciento sobre el 
total de la población activa 
abulense. En el mes de agosto 
la tasa había llegado al 12.71 
por cien, afectando el paro a 
8.044 personas.

PRIMER EMPLEO
Por sectores, en los únicos 

en los que el paro disminuyó 
en el año 87 fue en Agricultura 
y en Construcción, mientras 
aumentaba en el resto, espe
cialmente entre quienes bus

Director: José Manuel Serrano Alvarez

Por su parte, el director terri
torial del Ministerio de Agricul
tura en Castilla y León, Alicio 
Covaleda, expuso la posición de 
la Administración Central en el 
sentido de que no existen pro
blemas presupuestarios para asu
mir la puesta en marcha o no de 
los programas de agricultura de 
montaña en Caslilla y León. 

can su primer empleo que pa
saron de ser 2.598 en enero a 
3.006 a 31 de diciembre. El 
mayor número de mujeres en 
paro es precisamente, el de 
quienes buscan su primer tra
bajo.

En cuanto a los contratos de 
trabajo, fueron realizados en el 
87, 10.344, de los que una am
plia mayoría fueron ordinarios, 
en contraste con la media na
cional, donde un 98 por ciento, 
en los últimos dos años, fueron 
temporalés. De la cifra dada 
anteriormente, ordinarios fue
ron 7.447. lo que representa 
casi las tres cuartas partes del 
total.
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El consciero do Agricultura 
se reunirá con las 
organizaciones abulenses
del sector

El consejero de Agricultura 
de la Junta de Castilla y León, 
Fernando Zamácola, visitará 
Avila el próximo martes, día 26 
para reunirse con los represen
tantes de las organizaciones 
agrarias abulenses y los fun
cionarios de la delegación te
rritorial de Agricultura.

El consejero será recibido a 
las nueve y cuarto en el Ayun
tamiento por el alcalde, An
tonio Encinar y, media hora 
más tarde por Daniel de Fer
nando en su despacho de pre-

Otros siete no rebajaron el tipo de gravamen

Reducción de la contribución 
urbana en 18 municipios 
del Tiétar

Dieciocho de los veinticinco 
municipios del Valle del Tiétar 
decidieron reducir la contribu
ción Urbana antes de que fina
lizara el año 1987. acogiéndose a 
la Ley 26/1987. de 11 de diciem
bre. por el que se regulan los 
tipos de gravamen de las Con
tribuciones Rústica y Urbana. 
Tan sólo siete municipios no se 
acogieron a esta ley y mantienen 
la Contribución Urbana al 20 por 
ciento.

Los municipios que han reba
jado este gravamen son. los 
siguientes: San Esteban del Va- 

sidente de la Diputación. Za- 
mácola visitará a José Luis 
Machuca en el Gobierno Civil a 
las diez y cuarto de la mañana 
para ir posteriormente a las 
oficinas de la Consejería de 
Agricultura en Avila a fin de 
conocer su funcionamiento.

El consejero de Agricultura 
se reunirá a las dos de la tarde 
con representantes de las or
ganizaciones agrarias abulen
ses para, a media tarde, cele
brar una rueda de prensa.

lle. El Hornillo. Gavilanes. Casa- 
vieja. Cuevas del Valle. Mom- . 
beltrán. Casillas. Higuera de las 
Dueñas. Lanzahíta. Pedro Ber
nardo. Mijares. Sotillo de la 
Adrada. Candeleda. Santa María 
del Tiétar. Santa Cruz del Valle. 
Navahondilla. El Arenal y Casi
llas. Los siete municipios que no 
han rebajado este tipo de gra
vamen son: Arenas de San Pedro. 
La Adrada, Guisando, Poyales del 
Hoyo, Piedralaves, Villarejo del 
Valle y Fresnedilla.
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Farmacias
Hoy viernes, día 22. Doña 

María Jesús Suárez Pañeda. 
Reyes Católicos, 6. Teléfono 
211248.

Mañana sábado, día 23. 
Don Luis Guerras Madrigal. 
Avda, de Portugal, 1. Teléfo
no 211534.

Cartelera
Cine Tomás' Luis de Vic

toria (Teléfono 220020). A 
las 8 y a las 10,45.—“La cha
queta metálica”.
BINGOS:

Casino Abulense: Abierto 
todos los días de 6 de la tarde 
a 3 de la madrugada. Víspe
ras de festivo, de 6 a 3,30.

OFRECIDA POR

CHOCOLATES 
CAFES

P® Don Carmelo, 26
Telí: 22 05 91

Radio
PROGRAMACION DE ANTENA-3 

DE RADIO
6,00: El primero de la mañana. 

8,30: El primero de la mañana, edi
ción de Castilla y León. 8,40: El pri
mero de la mañana, edición de Avila. 
9,00: El primero de la mañana, resu
men nacional. 9,30: Viva la gente di
vertida. 10,00: Viva la gente divertida 
de .Avila. 11,00: Viva la gente que 
concursa. 11,30: Viva la gente que 
concursa. Edición dé Avila. 12,00: 
Viva la gente del corazón. 12,30: Viva 
la gente de Avila. 13,30: Viva la gente 
de la tertulia. 14,05: Informativo de 
Castilla y León. 14,10: Informativo 
de Avila. 14,33: Viva la gente del De
porte “Deporte-3”. 15,00: Viva la 
gente verdaderamente grande. 15,30: 
Viva la gente con historia. 16,00: Viva 
la gente nuestra. 16,30: Viva la gente 
de la copla. 17,00: Viva la gente que 
responde. 17,30: Viva la gente que 
pregunta. 18,30: Viva la gente del co
lé. 19,00: Viva la gente de Avila. 
19,30: Viva la gente con futuro. 20,05: 
Informativo de Castilla y León. 20,15: 
Informativo de Avila. 20,30: Viva la 
gente con los 33 de Antena-3. 21,00: 
Gomaespuma. 22,00: La salud es lo 
que importa. 23,00: Hora cero. 24,00: 
Supergarcía. 01,30: Polvo de estre
llas. 04,00: Repetición Gomaespuma 
y Supergarcía.

NOTA.—De 10,00 a 21,00 horas se 
ofrecen informativos cada 30 minutos 
coincidiendo con las horas y con las 
medias.

De 22,00 horas a 5,00 horas, in
formativos nacionales cada hora.

RADIO 80
24 horas de la mejor música en es

téreo con las 1.000 mejores canciones 
de las tres últimas décadas.

PROGRAMA DE 
RADIOCADENA ESPAÑOLA
00,00; Oiga la tele. 01,00: 

Noches de Alanda (Jesús Mar
chamalo). 03,00; La radio en 
la radio (Matías Rodríguez). 
06,00; El despertador maldi
to. 08,00; España a las ocho. 
08,30: Informativo regional. 
08,45; Informativo local. 09,00; 
Escuela de salud. 09,30: Cinco 
horas con radio (Programas 
culturales, entrevistas, músi
ca, concursos. Informativo Cen
tral a las 12,15). 13,30; Infor
mativo Regional. 13,45: In
formativo Local. 14,00: Diario 
hablado RNE. 14,30: Micró
fono deportivo. 15,00: Cada 
día. 15,30; La radio sigue. 
18,00: Vivir para vivir. 19,00: 
Apueste por una. 20,00: La 
hora deportiva. 21,00: Un día 
en Castilla-León. 21,30; Ra- 
diodeporte. 22,00: Informati
vo monográfico. 23,00: Lo 
que el tiempo se llevó.

Teléfonos
AVILA

Bomberos.................. 211080
Hospital Provincial.... 221600
H. Neuropsiquiátrico 228200
Cruz Roja.:.............. 224848
Hospital Seg. Social 226050
Seg. Social (Urgencias) 212999
Ambulat, de la Seg. S. 227050
Clínica Sta. Teresa... 221450
Ambulancias S. Social 221400
Amb. Antonio Alvarez. 211220
Policía......................... 091
Policía Nacional .... 220109
Comisaría de Policía. 220233
Guardia Civil............ 224400
Guardia C. de Tráfico- 221888
Guardia C. P. Rural 221100
Policía Municipal... 211188
Telégrafos................. 222000
Iberdureo, S.A.
Averías....................... 220272
RENFE....................... 220188
Tole-Ruta.................. {91 )441.7222
Correos....................... 211354
Estación Autobuses . 224608
Taxis, PI. Sta. Teresa 211959
Taxis, Estación RENFE 220149
Taxis noctuno.......... 211188

Trenes

Salida dirección Salamanca

Tren ciase H. de salida
Automotor 10,23
Automotor 17,52
Automotor 20,18

Salida dirección Valladolid
R. Electrotrén Hendaya 9,37 
Rápido Ter. León-Ferro! 9,54 
R. U.T., León Santander 10,27 
Tr. LT, a Valladolid 10,50
R. Electrotrén a Gijón 11,32
Tr. UT. a Medina del Campo 13,25
R. Naranco a Gijón(l) 13,58
Talgo Pend. Coruña-Vigo 14,46
Rápido U.T. a Burgos 15,41
Talgo Pendular a Gijón 16,18
Rápido Talgo a Santander 17,06
Semidirecto U.T. a Palencia 20,42
Rápido UT. a León 21,23
Talgo a Valladolid 21,55
Atlántico Exp. Ferrol 23,19 
Exp. Rías Altas a Coruña 23,47
Exp. Hendaya-Pamplona 0,15 
Exp. Rías B. Vigo-Pontev. 0,26 
Exp. C. Verde Gijón-S. Juan 0,39 
Cantabria Exp. Santander 1.12 
Exp. Costa Vasca a Bilbao 1,22

Salida dirección Madrid
Expreso a León (2) 4,35
Tranvía UT. (3) 5,42
Cantabria expreso 5,47
Costa Vasca 6,00
Costa Verde 6,07
Tranvía UT. 6,12
Rías Bajas Exp. 6,33
Atlántico Exp. 6,54
Rías Altas Exp. 7,05
Exp. Irún Pamplona 7,21
Tranvía UT. (4) 7,49
Tranvía UT. (5) 7,57
Rápido Talgo (6) 8,35
Automotor 9,28
Rápido Talgo (7) 10,10
Rápido UT. 10,35
Tranvía UT. (8) 10,57
Automotor 12,02
Rápido electrotrén 13,28
R. Gijón-Alic. (S), (9) 13,47
Tranvía, UT (8) 13,57
Rápido electrotrén 14,30
Rápido, UT 15,35
Tranvía UT. 16,57
Automotor 17,48
Tranvía, UT 17,52
Talgo Pendular 18,15
Rápido Ter 18,50
Tranvía, Ul 18,57
Rápido UT 19,13
Rápido UT 19,25
Rápido Talgo 20,00
Talgo Pendular 20,13
I ranvía, UT (4) 20,20
tranvía Ul . 20,57
Rápido, UT 21,19
Automotor (lü) 22,06

(1) Domingos
(2) Sig. fest. excep. 12-10 y 

26-12.
(3) Laborables
(4) Diario sólo del 13-12-87 al I2-1- 

88; del 26 al 31-3-88; del 3 al 8-488.
(5) Diario excep. id. id. id.
(6) Diario excep. dom. y 12-10, 9- 

11 y 25-12-87
(7) Domingos y I2-1-, 9-11 y 25- 

12-87.
(8) Lab. excepto sábado.s
(9) Sábados

(10) Fest. excep. 11-10. 9-11 v 25- 
12-87^

El cine en casn
Emilio C. GARCIA FERNANDEZ

Lo bueno y lo malo
Avila. Emilio C. García 
Fernández.

Es bueno recuperar todo 
tipo de títulos, incluso aque
llos inclasificables, margi
nados y olvidados por muy 
diversas razones. Si bien hay 
argumentos para todos los 
gustos, ante todo debe pre
valecer el interés de la au
diencia y, sobre todo, pre
ocuparse porque ésta se en
cuentre presente a la hora de 
emitir tal o cual producto. 
La repercusión será más no
table.

Nos parece muy bien que 
se emitan diez películas en 
tres días nos parece fenome
nal que se atienda a todos 
los públicos de la sociedad, 
pero lo que resulta difícil de 
aplaudir es que las horas de 
máxima audiencia estén ocu
padas por títulos de baja ca
lidad y los que debían estar 
en su lugar queden relega
dos a altas horas de la ma
drugada. Los vídeos pueden 
quedar programados, pero 
quizá no den para tanto.

Atendiendo, pues, a esto, 
ya no sabemos si comentar 
aquello que casi no se pue
de ver o esforzamos por en
contrar alguna virtud en pro
ductos de baja estopa. Nues
tros comentarios se vienen 
centrando en el cine que está 
programado para estos días 
y a eso nos atenemos, claro 
está destacando lo que deba 
ser destacado.

VERGÜENZA AJENA

Hoy toca viernes español. 
Por la segunda cadena ve- 
remos una de esas películas 
de las que uno no desea 
acordarse por las limitacio
nes que encierra en cada uno 
de sus fotogramas. Juegos 
de sociedad (1979), dirigida 
por José Luis Merino desea 
aprovechar el éxito teatral 
de la obra de J.J. Alonso 
Millán y lo único que consi
gue es entretener a unos po
cos, pues la gran mayoría a 
buen seguro le pasará lo 
mismo que con otras cintas: 
sentirá vergüenza ajena. El 
reparto está encabezado por

Manuel Summers, el que 
venimos viendo últimamen
te muchas cosas en la pe
queña pantalla.
UNGRAN 
PRESUPUESTO QUE 
NO REDONDEO

El plato fuerte, sin duda, 
está en la programación noc
turna. La emisión de EI ca
ballero del dragón (1985) 
supone acercar al público es
pañol la película que mayor 
presupuesto ha tenido hasta 
ahora, de las producciones 
llevadas a cabo en nuestro 
país (pronto tendremos que 
referimos a El Dorado, de 
Carlos Saura, película que 
ha triplicado esta cantidad). 
No obstante, hay que co
menzar diciendo que esto no 
supone garantía alguna. Fer
nando Colomo, su director, 
se mueve mejor en otras his
torias y ambientes, por lo 
que no nos debe extrañar 
que el filme no saliese todo 
lo redondo que se esperaba. 
A nivel comercial fue un 
gran fracaso; los espectado
res no se dejaron sorprender 
por la campaña que le pre
cedió en el estreno. Si estos 
comentarios pueden ser su
ficientes para restar interés a 
una obra, hemos de decir 
que, por lo menos, y a tenor 
de los artilugios sofisticados 
que se utilizaron para crear 
una serie de efectos especia
les, nos debemos sentir obli
gados a comprobar qué se 
han conseguido en este fil
me, ya que la subvención 
dada por la Dirección Gene
ral de Cine, fue lo suficien
temente atractiva para que 
podamos sacar algunas con
clusiones que nos aclaren la 
situación que se vive en 
nuestro cine con este tipo de 
políticas.
LISTA INTERMINABLE

El sábado, desde la ma
drugada, se sucederá una in
terminable lista de títulos. 
Sabían lo que querían (They 
koew what they wanted, 
1940), de Garson Kanin es 
una película inédita en nues
tro país; ante ella, pues, cier
ta expectación. La máscara 
de acero (Who?, 1974), de

Jack Gold, puede conside
rarse como un inesperado 
homenaje a ese gran actor 
que fue Trevor Howard. El 
filme es correcto, sin excesi
vas concesiones.

Para la sobremesa tene
mos Un gato del FBI (That 
darn cat, 1965), del ya cono
cido de todos Robert Ste
venson. Se trata de una pelí
cula buena para entretener a 
la familia a la hora de tomar 
el café, pero que a algunos 
les llevará a cambiar de ca
nal. Por encima de todas 
ellas está La balada de Na- 
rayama (Narayama bushiko, 
1982), de Shoei imamura, 
una de las películas más im
portantes del cine japonés 
de los ochenta, y que sirvió 
para reanimar el interés es
pañol por esta cinematogra
fía. Palma de oro del Festi
val de .Cannes,-

CINE INDEPENDIENTE 
Y DÉ REFLEXION

En la madrugada del do
mingo destacar Con uñas y 
dientes (1978), una de las pe
lículas que han pasado de 
puntillas por nuestras panta
llas. Dirigida por Paulino 
Viota, se trata de un trabajo 
muy personal y con garan
tías de gustar a quienes se 
interesan por el cine inde
pendiente español, por esas 
producciones que se alejan 
de los patrones formalistas 
|y conservadores Hollywood 
al desnudo (What price Ho
llywood, 1932), es la refle
xión que sobre el mundo del 
cine realizó uno de los 
maestros indiscutibles de la 
fábrica de sueños, George 
Cukor.

El fin de semana se com
pleta con Oro, sangre y amor 
(Virginia City, 1940), de Mi
chael Curtiz, western intere
sante, y con un título espa
ñol que se aleja en mucho 
del convencionalismo al que 
le puedan someter actores y 
título. Se trata de La Hozy 
el Martínez (1984), dirigida 
por Alvaro Saénz de Here
dia, película que hay que 
destacar el último cine reali
zado en nuestro país.
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^vila. F.J.

Las mujeres abulenses sufren 
con más fuerza el paro en la 
Provincia de Avila que los hom
bres, según se desprende de los 
ijatos que sobre el paro en la 
provincia del año 87, han sido 
dados por el Gobierno Civil a 
petición de este periódico. Mien
tras el paro masculino ha ido en 
descenso casi constante a lo 
largo de los doce meses, el fe
menino ha aumentado de forma 
muy considerable, incrementán
dose de enero a diciembre, en 
más de seiscientas personas.

Este incremento en el paro 
femenino ha hecho que, las ci
fras globales, hayan experimen
tado asimismo un incremento de 
más de cuatrocientas cincuenta 
personas, llegando al quince por 
ciento sobre el total de la pobla
ción activa a 31 de diciembre del 
pasado año.

El número de parados ins- 
iciitos en .las oficinas del Ins- 
itituto Nacional de Empleo en el 
raes de enero ascendía a nueve 

¡mil ciento veinticuatro personas, 
lo que suponía un 1,41 por cien
to sobre el total de la población 
activa, mientras en el mes de 
diciembre la cifra era de nueve 
mil cuatrocientas noventa y siete 
personas.

Un dato a tener en cuenta es 
que el paro fue descendiendo, de 
manera constante, hasta el mes 
de agosto, fecha en la que, el 
¡último día de mes, se llegaba a la 
cifra de paro más baja, con una 
tasa del 12,71% sobre el total de 
población activa, inferior en va
rios puntos a la media nacional, 
y con un número de parados de 
8.044 personas, según los datos 
del Gobierno Civil.

A partir de entonces, el in- 
ícremento del paro en nuestra 
Provincia fue espectacular, es
pecialmente en los meses de 
octubre, con casi quinientos pa
rados más que el mes precedente 
Yen diciembre, mes en el que el 
número de desempleados subió 
en cuatrocientas cincuenta per
sonas.

Haciendo una relación com
parativa de los datos mes a mes, 
fin cuanto a número de parados y 
.fea de desempleo, nos da la 
siguiente tabla:

Mientras la cifra desciende entre los hombres

Cada vez hay más mujeres en paro

La mujer se incorpora cada vez más al mercado de trabajo, pero no siempre su demanda es atendida LUMBRERAS

Mes PARO TOTAL TASA%

Enero........................................ -9.124  14,41

Febrero...................................... 9.053    .14,31

Marzo........................................ 9.033  .....14,27

Abril........................................... 9.018   14,24

Mayo........................................ 8.713  13,76

Junio........................................ 8.543  13,50

Julio........................................... 8.172  13,00

Agosto...................................... 8.044

Septiembre............................... 8,244

Octubre.................................... 8.738

Noviembre................................ 9.050

Diciembre............................... 9.497

......................................  12,71

.............................................13,02

....................  13,86

.............................................14,36

.............................................15,00

Por sectores, en Agricultura, el 
paro en el mes de enero del 87 
era de 288 personas y en diciem
bre, 217; en la Construcción, 
2.546 en enero, y 2.292 en di
ciembre, siendo estos dos últi
mos sectores los únicos que han 
experimentado un descenso. Por 
el contrario, en industria se pasó 
en los doce meses, de 1.274 
parados a 1.302; en Servicios, de 
2.418 a 2.680, mientras que los 
que están buscando su primer 
empleo pasaron, a lo largo del 
año, de 2.598 a 3.006 personas.

En cuanto a la diferenciación 
a que nos referíamos anterior
mente, por sexos, el número total 
de hombres en paro menores de 
25 años pasó, de enero a di
ciembre, de los 1.930 a los 1.849, 
siendo en el caso de los hombres 
mayores de veinticinco años aún 
mayor este descenso, llegando a

3.681. frente a los 3.893 en el mes 
de enero del 87.

Según los datos del Gobierno 
Civil, son cada vez más las mu
jeres que acuden a las oficinas 
del INEM en busca de su primer 
empleo, dato que ha sido deter
minante a la hora de ver el 
aumento entre este colectivo, al 
hacer el estudio de la incidencia 
del paro por sexos. Las mujeres 
menores de 25 años que en el 
mes de enero buscaban trabajo 
eran 1.803, subiendo el número 
en el mes de diciembre hasta las 
2.035, en tanto que las mujeres 
mayores de veinticinco años pa
saban de 1.498 a 1.932, aumen
tando en casi cuatrocientas cin
cuenta el número total. No obs
tante, las mujeres siguen siendo 
menos en las listas del paro que 
los hombres, por lo que parece 
claro que aún son muchas las 
que no dan el paso de intentar 
integrarse en el mercado laboral.

Respecto a los contratos de 
trabajo que han sido tramitados 
por la Dirección Provincial del 
INEM a lo largo del año 1987, 
ascienden a 10,344, de los cuales 
7.448 fueron ordinarios según 
los datos del Gobierno Civil, lo 
que contrasta con las'cifras na
cionales que ayer publicaba el 
diario madrileño "El País", según 
las cuales, el 98 por ciento de los 
contratos de trabajo realizados 
en España en los dos últimos 
años son temporales.

Según la división realizada 
por el Gobierno Civil, con datos 
del propio Instituto Nacional de 
Empleo, del total de contratos, 
1.481 fueron temporales; 421 a 
tiempo parcial; 238 con contrato 
de prácticas; 173 contratos de 
formación: sólo 14 a mayores de 
45 años y seis a minusválidos; 
207 fueron a menores de 26 
años; 172 por el convenio entre 
el INEM y las corporaciones lo
cales; 113 de otros convenios; 70 
de colaboración social: 7.448 or
dinarios y uno por jubilación 
anticipada.

En cuanto a los cursos de 
formación ocupacional, en el año 
pasado fueron inaugurados 77 
nuevos cursos, en los que se 
inscribieron 1.250 personas, clau
surándose otros 68 cursos, que 
contaron con 1.052 alumnos.

T. CORDOVA 
PORRAS 

haumatólogo y cirujano 
Ortopédico .

1 Rayos laser
Consulta diana, excepto 

sábados, de 10 ai 
Sesiones de laser, de 5 a 7 
Vidorirti1

, Aula 
(MSI

SISTEMAS DE SEGURIDAD
. Y VIGILANCIA
•“ servicio en AVILA 

'ESTRADA n.® 2 1.® 3.® 
bÍ*’^''*'AS. VIGILANTES JU- 

¿^DOS PUERTAS BUNDADAS

OPOSICIONES
— POLICIA NACIONAL.—Convocadas 600 plazas.

SECRETARIO AYUNTAMIENTO.— Concocadas 1.614.plazas.
—ADMINISTRATIVO DEL ESTADO.— Próxima convocatoria 

Grupos mañana y tarde (BUP, Bachillerato Superior o 
equivalente).

—AUXILIAR DEL ESTADO.—Próxima convocatoria Grupos 
mañana y tarde (Graduado Escolar).

~^y^.íLIAR DE JUSTICIA.- Próxima Convocatoria (Graduado 
Escolar).

—AGENTE JUDICIAL.— Próxima convocatoria (Certificado de 
Estudios P.).

MECANOGRAFIA, TAQUIGRAFIA. INFORMATICA. CON
TABILIDAD. CULTURA GENERAL
INFORMACION: ACADEMIA RODRIGUEZ

C/ BLASCO JIMENO, 10.
Plaza de Pedro Dávila, 8.
05001 AVILA.

TELEFONO: 918-21-16-71.

Excmo. Ayuntamiento 
de Avila

ANUNCIO
Estando próximas las fechas del Carnaval, se pone en 

conocimiento de todas aquellas personas o entidades 
que estén interesadas, la disposición de este Excmo. 
Ayuntamiento a recibir las ideas o sugerencias que se 
aporten por las mismas.

Significándose que las propuestas pueden presentar
se en las dependencias de la Secretaría de Cultura 
durante el horario de 9,00 k a 14,00 h hasta el día 25 del 
presente mes.

Avila, 20 de enero de 1988.
El Alcalde, Antonio Encinar Núñez

Cojo Solomonco
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Esta tarde se inaugura la exposición del
Grupo “El Paso”
Avila. Redacción.______ _

Hoy, día 22, se procederá a 
inaugurar la exposición “Pre
sencia de El Paso... 30 años 
después”, a las 19,30 horas en 
el Museo Provincial de Avila.

Esta muestra está organi
zada por la Consejería de Cul
tura y Bienestar Social de la 
Junta de Castilla y León y re
úne obras de los artistas, tan
to escultores como pintores, 
que integraron engrupo desde 
su fundación en 1957 hasta su 
disolución en 1960.

Como señala Pío García

Sprteo de 
Caja Salamanca
Avila. Redacción._______

Tal y como anunciamos el 
pasado miércoles, para las 12 
del mediodía de hoy está pre
visto el sorteo de un coche 
Fiat-1 y de una cadena musi
cal Philips con compat-disc, 
en la sede central de Caja Sa
lamanca en Avila, en calle 
Duque de Alba.

El sorteo, que se efectuará 
ante notario, se enmarca en la 
campaña iniciada por Caja 
Rural Provincial de Avila en 
1987, bajo el lema “El ahorro 
con más interés”, que tenía 
como principales objetivos los 
de rentabilizar los ahorros 
con un buen interés, partici
par en el sorteo de un coche y 
premiar a los socios y clientes 
de la entidad con diversos ob
sequios, que fueron entrega
dos al instante.

RUTAZ’ sacSaciún
./ SL>f. .COWRCÍO-TUiiir.CO
;;^ GASTiioi»on:cAS ¿c IflSb — EmpruTw»^ r\

LA. V ■ omcrcíoii
CONOZCA AVILA Y SU PROVINCIA COMPRANDO EN EL COMERCIO ASOCIADO ABULENSE 

CAMPAÑA
RELACION DE AGRACIADOS EN EL SORTEO, CELEBRADO EL DIA 15 CORRESPONDIENTE A LA 
CAMPAÑA COMERCIO-TURISTICO-GASTRONOMICA PARA LA RUTA “GREDOS Y LA NIEVE”. QUE 
SE REALIZARA EL DIA 23 DE ENERO, CON SALIDA A LAS 9 HORAS DE LA PLAZA DE SANTA ANA.

Nombre y apellidos Localidad EstaWecimiento donde realizó la compra

Ascensión González Jiménez 
M.* Jesús González Hernández 
Cecilia Vegas Herráez 
Visitación Jiménez Cenalmor 
Sonsoles García Sáez 
Agustín Grande Grande 
Luis Fernández González

AVILA 
AVILA 
AVILA 
AVILA 
AVILA 
AVILA 
AVILA

B.° DE QUIROS 
JEIMER 
JEIMER 
ECO-MERCADO 
B.° DE QUIROS 
ANDRES SANCHEZ 
B.° DE QUIROS

Tomás Lastra Atienza 
Julia Sánchez Jiménez

MUÑOGALINDO 
MUÑOGALINDO

B.° DE QUIROS
B.° DE QUIROS

Esperanza Jiménez Muñoz 
Isabel Núñez García 
Juana López Hernández

SANCHIDRIAN 
AREVALO 
SANCHIDRIAN

JEIMER 
NOCARO 
JEIMER

M.» Victoria Mariñas Bermejo 
Mercedes Medina Sáez 
Pilar González Calera

NAVALMORAL DE LA S. 
LAS N. DEL MARQUES 
CEBREROS

CALZADOS NICANOR 
JEIMER
CALZADOS NICANOR

Antonio de la Cruz Ortiz PIEDRAHITA ALMAC. ISAAC MORENO

Burcio Moreno
Teresa Sánchez López

ARENAS DE SAN PEDRO 
ARENAS DE SAN PEDRO

JOYER-RELOJ.-ARENAS
JOYER.-RELOJ.-ARENAS

Mary Bel Gil Soria MUÑANA CASTOR

Antonio Plaza MADRID TERESA SANCHEZ DE 
ARENAS DE S. PEDRO

COLABORAN

p^£ DIPUTACION PROVINCIAL
DELEGACION T DE FOMENTO DE C. L AYUNTAMIENTO DE AVILA
AYUNTAMIENTOS LOCALES DE LA RUTA CAJA DE AHORROS DE AVILA
C I T DE AVILA CAJA RURAL PROVINCIAL
CAMARA OFICIAL DE COMERCIO E. 1. BANCO DE CASTILLA
EL DIARIO DE AVILA-RADIO CADENA AVILA ANTENA- 3

RADIOTIETAR

Escudero, director general de 
Patrimonio, en el catálogo de 
la muestra, de la que es comi
sario Manuel Conde, “esta 
exposición del grupo “El Pa
so”, que nos cabe el orgullo de 
presentar, no es sólo un ho
menaje que la Junta de Casti
lla y León, a través de la Con
sejería de Cultura y Bienestar 
Social, rinde, a estos grandes 
artistas españoles, sino que 
también constituye un encuen
tro, 30 años después y un tes
timonio de los grandes valo
res que cambiaron y pusieron

Constituida la Junta de 
Personal Docente
Avila. Redacción.

Los representantes sindi
cales de la Junta de Personal 
Docente no Universitario, 
que se constituyó en la ma
ñana de ayer, han enviado a 
esta Redacción un comuni
cado en el que reprueban a 
la Administración Educati
va por la “nula voluntad

Inaugurada la exposición 
fotográfica de arquitectura
Avila. Redacción.

En la tarde de ayer quedó 
inaugurada la exposición de 
fotografía que recoge los tra
bajos del Primer Concurso 
Nacional de Fotográfía “Ar
quitectura en Castilla”, en la 

en su más alta cota a la pintu
ra contemporánea española”.

Asimismo, Manuel Conde, 
señala en el mismo catálogo 
que “En mi opinión, la signi
ficación individual de los pin
tores y escultores que integra
ron el grupo “El Paso”, den
tro del contexto general de las 
Artes Plásticas en la España 
de aquellos días (años 50 y 
60), debe considerarse no en 
función de la personalidad 
—sin duda relevante en todos 
ellos— creativa, estética, sino 
por lo que supuso de activi
dad colectiva del grupo, 

demostrada para que pueda 
desarrollar sus funciones la 
J.P.D. ya que no ha puesto 
a disposición de la misma 
locales adecuados, ni ningún 
otro medio material” para el 
funcionamiento de la misma.

Presidente de la Junta fue 
elegido Lucinio Bermejo 
Núñez y secretario Eduardo 
Garcinuño Ríos.

Sala de la Caja de Ahorros de 
Salamanca en nuestra Capi
tal, y que engloba una impor
tante muestra de trabajo pro
fesionales. Dicha exposición 
permanecerá abierta hasta el 
próximo día 28 de enero.

Se empleó una gran grúa para la poda, ante la curiosidad de las personas qut 
pasaron por allí. LUMBRERAS

Uno de ellos será arrancado

Poda de los negrillos de la 
Plaza de Italia
Avila. Redacción._____ -

Ante la curiosidad de los 
abulenses que pasaban por el 
lugar —por la espectaculari
dad del método utilizado— en 
la mañana de ayer íueron po
dados los negrillos de la plaza 
de Italia; estos negrillos han 
estado varias veces de actua
lidad al ser los dos árboles ca
racterísticos de la zona, y ha
ber contraído la grafiosis.

Uno de los negrillos tendrá 
que ser arrancado próxima
mente, al haber sido afectado 
de forma irreversible; además

Ante la altura de los árboles, se empleó una plataforma que subió la 8'
LUMBRERAS

UGT de Avila muestra su 
solidaridad con el pueblo 
palestino

hi

a

111

Avila. Redacción.

La Unión Provincial de 
Avila de UGT ha mostrado 
su solidaridad con el pueblo 
palestino, en una nota en
viada a nuestra Redacción. 
En ella se señala textual
mente:

“En vista de la gravedad 
de los acontecimientos en 
territorios de Cisjordania, 
Gaza y Jerusalén Este, ocu
pados por Israel, la Unión 
Provincial de UGT de Avila 

contagió al otro al no haberse 
tomado a tiempo las medidas 
precisas.

Para realizar la poda, los 
trabajadores tuvieron que em
plear una gran grúa que trans
portó la plataforma sobre la 
que hicieron su labor.

Fuentes del Colectivo Can
tueso han señalado que los 
cortes de los negrillos deberán 
ser cubiertos por fungicida 
añadiendo que el olor de los 
mismos podría atraer escara
bajos que perjudicarían al ne
grillo.

conmuestra su solidaridad
el pueblo palestino”. .

La nota continúa dicicæ 
do que “denuncia la repr^' 
sión del ejército Israeli ) 
aboga por su retirada dejo 
territorios ocupados”. A?' 
mismo, la UGT de Avil 
apoya la celebración de un 
conferencia de paz en 
Medio Oriente con la purí 
cipación de todas las pud 
implicadas. Por este mouv < 
la UGT convoca a una m 
nifestación en Madrid ^ p^ 
ximo día 24 de enero”. ¡
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LUMBRERASLa asistencia de público a estas Jornadas ha sido numerosa.

Hoy se visita el Planetario de Madrid

qut 
; AS Clausuradas las Jornadas sobre el

conocimiento cientifíco del Universo

Fondo de reptiles
FERNANDOALDA

Novedades culturales

Avila. Femando Alda

rse 
Iasi

los 
: ru
ns-

an- 
los

Ayer se procedió a la clausura 
lie las Jornadas sobre el conoci
miento científico del Universo, 
lirigidas por el profesor Luis 
losado, que se han venido desa
filando en nuestra Capital bajo 
^organización del Centro Aso
nado de la UNED en Avila. Los 
emas tratados en la sesión de 
lyer fueron “El Planetario: ven
aría del Universo” y “La Astro- 

ida
rán lomía y la Astrofísica en España”.

Luis Rosado señaló a este pe- 
iódico que “todo estudiante jo- 

ira- 
ne-

311

w» y toda persona culta que 
apare en el conocimiento del 
iniverso, lo podrá encontrar mo- 
ivadory podrá dar un sentido de 
herencia a lo que constituya 
’a cultura y su formación educa
ra en el presente y en el futuro, 
morque, de un modo u otro, todo 
Oque estudie o lea estará inmer- 
oen el Universo. En concreto, 
as lecturas y los estudios ele- 
santales de los conocimientos 
jne se refieren a la física y a las

ciencias, a nivel del pú
nico en general, así como a los 
“''files de EGB, FP, BUP y Uni- 
arsidad, han de apoyárse en la 
Sfitivación que supone el cono- 
“siiento científico del Universo",

®JY POSITIVO

i r in Luis Rosado calificó de muy 
'fiaitivas estas Jornadas, sobre 
“fifi a nivel docente, pues era 
fifia satisfacción comprobar el 
.fiifiero de profesores de cien- 

que han acudido a las mis- 
,^ sabiendo que tenían un 
■®acter de divulgación”.

l’or otra parte dijo que “debía 
^carse algún nexo futuro con 
.as materias para una activí- 

fi como ésta que es interdisci- 
fi'ar". Para Luis Rosado la ex-

y ^---------------------------- -
* EENTRO DE ESTUDIOS
» t APLICACION DEL 

^ PSICOANALISIS 
¿ ATAMIENTO PSICOANALITICO 
J^RSOS DE:

60ría y práctica psicosoiná- 
'’^’ (Enero-Junio).

,?*^ducci6n al psicoanálisis” 
.Ifiebrero-Junio).
sÜ^rc (91) 435 58 89 (4-8 tarde). 

periencia había sido muy intere
sante, y señaló que “de vez en 
cuando, si esto ha calado en el 
público, se debe tener como re
cuerdo de referencia de futuras 
actividades, en Avila, sobre otros 
terrenos relativos a la Ciencia”.

VISITA AL PLANETARIO

Con la visita hoy al Planetario 
madrileño, donde se contempla

CENTRO MEDICO “SAN JUAN DE LA CRUZ”

Germán Vázquez Vázquez 
TRATAMIENTO DE HEMORROIDES 

(ALMORRANAS) 

SIN CIRUGIA NI DOLOR
C/ Duqoo de Alba n.** 6. Edificio Caja Rural 
Tolf.: 22 67 79
Consul-ta Diaria C.M. 64

FORD TRANSIT 
DURO Y DURADERO

• Capacidad de carga útil de hasta 2.060 Kg. y un 
volumen de hasta 8,4 m^.

• Potente motor 2.5 diesel de inyección directa con 
68CV.

• Consumo de 6,3 litros a los 100, a 90 Km/h.
• La gama más amplia adaptable a cada necesidad.

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE AVILA

ANUNCIO
Se pone en conocimiento de todos los 

jóvenes pertenecientes al reemplazo de 
1988 y agregados al mismo, cuyo sorteo se 
realizó en noviembre de 1987, que deben 
recoger por sí ó por delegación, la corres
pondiente Cartilla Militar, antes del día 30 
del presente mes de enero.

Para tal fin, deberán personarse en las 
Dependencias Municipales, Negociado de 
Reclutamiento, de 9 a 14 horas de la 
mañana

Avila, 7 de enero de 1988
El alcalde, Antonio Encinar Núñez

Te esperamos en la 
Red FORD de Avila
Concesionario:

MANSO MOTOR, S.A., Ctra. Valladolid, Km. 1.300: Teléfono 22-30-62 
Avila.

Servicios oficiales:

LOPEZAUTO, S.A.,^C/ Los Lobos, s/n. Teléfono 30-01-85. Arévalo.
TALLERES J. R. PINAR. Avda, de la Constitución, s/n. Teléfono 37-04-00. 

Arenas de San Pedro.
TALLERES MIGUEL GARCIA. Ctra. Higuera de las Dueñas, s/n. Teléf. 

866-07-72. Sotillo de la Adrada.

rá un montaje sobre la Vía Lác
tea, finalizarán estas Jornadas 
que han estado patrocinadas por 
el Ayuntamiento de Avila, la Obra 
Cultural de la Caja de Ahorros 
de Avila y por la Junta de Castilla 
y Leóa

En la tarde de ayer, para prepa
rar esta visita, por medio de un 
montaje audiovisual, se pasó re
vista a los principales planeta
rios del mundo.

Puede spr que a los abulen
ses nos haya tocado la lotería 
En pocos días, para endulzar 
enero, vamos a tener la suerté 
de disfrutar de tres aconteci
mientos culturales de especial 
importancia Acaso sea un re
galo de los dioses, nunca se 
sabe.

Ayer se clausuraron las jor
nadas sobre conocimiento del 
Universo, que han constituido 
un auténtico éxito de organi
zación y de público.

Ayer, también, se inauguró la 
exposición que muestra las 
obras presentadas al Primer 
Concurso Nacional de Fotogra
fía sobre “Arquitectura en Cas
tilla” que reúne la labor de un 
buen número de profesionales 
en este terreno. Y, para remate, 
hoy se inaugurará, en nuestra 
Capital la exposición pictórica 
“Presencia de El Paso, 30 años 
después”, en la que los abulen
ses podremos presenciar obras 
de pintores y escultores de 
primera fila

Pocas veces nos hemos en
contrado los abulenses con tan
tos acontecimientos culturales 
de tal importancia Lo triste es 
que todos vienen de golpe y 
hay muchos meses de sequía 
De todos modos es fundamen

tal que sepamos disfrutar de 
los mismos cuando llegan

Y en esta ocasión no han 
llegado solos. De alguna forma 
en estos días es como si Avila 
hubiese renacido culturalmen
te. Esperemos que estas mani
festaciones y estos signos tan 
positivos vuelvan a repetirse y 
el invierno no deje sus flores 
de hielo en nuestros corazones.

Eso sí, no debemos confor
mamos con estos primeros éxi
tos. Hay gente en Avila que 
trabaja muy bien como son el 
equipo deLCentro Asociado de 
la UNED, que está demostran
do que son capaces de organi
zar actividades con cierta pro
yección Un nuevo ejemplo lo 
son las Jornadas de Iniciación 
al Universo, y como lo son el 
Congreso de Medievalismo en 
la Arquitectura y otros encuen
tros que han organizado.

Ahora hay que esperar nue
vas ideas. Está claro que Avila 
tiene un público que reclama 
más actividades culturales y 
que sabe apreciarías y apoyar
ías. ¿Por qué no se multiplican? 
Tan sólo por esta razón sería 
suficiente motivo para aventu
rarse a organizar y a crear acon
tecimientos culturales. Seguro 
que la respuesta será muy posi
tiva. Es cuestión de atreverse.
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El Hornillo sí se ha visto favorecido por la reducción de la contribución. PAJUELO

ARENAS DE SAN PEDRO

Tan sólo siete no lo han rebajado_ _____________________

La mayor parte de los Ayuntamientos 
del Valle del Tiétar redujeron la 
contribución urbana
• Se basan en una respuesta del Gobierno Central a la 

sentencia dictada por el Tribunal Constitucional
Arenas de San Pedro. F. J. Rodríguez._______________________ ___

Dieciocho de los veinticinco pueblos del Valle del Tiétar decidie
ron, antes de que finalizara 1987, rebajar el tipo de contribución 
urbana, amparándose en la Ley 26/1987, de 11 de diciembre, por la 
que se regulan los tipos de gravamen de las Contribuciones Rústicay 
Urbana El resto de las localidades, en número de siet^ decidieron 
no acogerse a esta Ley para rebajar este tipo de gravámenes, y lo 
mantienen al 20 por ciento.

El hecho de que esta Ley fuera 
publicada en fechas tan avanza
das del pasado año hizo necesa
rio que los ayuntamientos traba
jaran en este asunto hasta los 
últimos días del año. Claro ejem
plo de esto fue el Ayuntamiento 
de Candeleda, que convocó un 
pleno extraordinario para abor
dar este tema el día31 a la 1 de la 
tarde.

De todos los ayuntamientos, 
seis no han rebajado la contribu
ción urbana: Arenas de San Pe
dro, La Adrada, Guisando, Poya
les del Hoyo, Piedralaves, Villa- 
rejo del Valle y Fresnedilla.

Varias han sido las razones 
que han aducido estos Ayunta
mientos para no acogerse a la 
nueva Ley: grandes deudas, que 
hacen por el momento necesa
rias esas cantidades de dinero y 
que estas corporaciones tendrían 
que dejar de percibir en e’ caso 
de que se redujeran estos tipos 
de gravámenes. Otras de las ra
zones aludidas por estos ayun
tamientos son la falta de una 
revisión de las ordenanzas fisca
les, que llevan sin ponerse al día, 
en la mayoría de ellos más de 10 
años. Otros, como en el caso de 
Guisando, prácticamente carecen 
de ordenanzas fiscales. Por po
ner un ejemplo, esta localidad 
del Valle no dispone de contado
res en las casas, con lo que el 
ingreso de este ayuntamiento en 
las tasas de agua es mínimo.

REDUCCION AL 10 POR CIENTO

Diez Ayuntamientos decidie

ron reducir a la mitad (el 10 por 
ciento) este tipo de gravamen 
Han sido. El Arenal, San Esteban 
del Valle, El Hornillo, Gavilanes, 
Casavieja, Navahondilla, Cuevas 
del Valle, Santa Cruz del Valle. 
Mombeltrán Casillas e Higuera 
de las Dueñas. Otros dos muni
cipios lo redujeron al 11 por 
ciento, Lanzahíta y Pedro Ber
nardo. Al 12 por ciento lo esta
blecieron Mijares y Sotillo de la 
Adrada{12,l por cieñto para 1987, 
con carácter retroactivo para 
1987), y Santa María del Tiétar. 
Esta última localidad ha estable
cido un 16,9 por ciento para este 
año de 1988. Por último, Cande
leda redujo su Contribución Ur
bana al 14 por ciento.

RESPUESTA DEL GOBIERNO

Esta Ley en la que se han 
basado los Ayuntamientos para 
rebajar el tipo de Contribución 
Rústica y Urbana ha sido una 
respuesta del Gobierno a la sen
tencia del Tribunal Constitucio
nal 19/1987 de 17 de febrero por 
la que declaraba inconstitucio
nal la facultad absoluta de los 
Ayuntamientos para intervenir 
en la ordenación de los elemen
tos esenciales de los tributos 
propios. Esta facultad había sido 
otorgada a las corporaciones lo
cales en la Ley 28/1983, de 21 de 
diciembre de Medidas Urgentes 
de Saneamiento y Regulación de 
las Haciendas locales.

Con la Ley 26/1987, de 11 de 
diciembre se vuelve a facultar a 

las entidades locales para que 
fijen sus gravámenes: a la vez 
que se les señala los límites y 
criterios con arreglo a los cuales 
estas entidades podrán hacer 
efectivo su derecho a lá autono
mía en orden a la regulación 
hasta donde les es posible, de 
uno de los elementos esenciales 
de las Contribuciones territoria
les cual es el tipo de gravamen”, 
decía la Ley en uno de sus apar
tados.

La Ley establece que el tipo de 
gravamen a aplicar de Contribu
ción Territorial Urbana será del 
20 por ciento. No obstante los 
Ayuntamientos pueden incre
mentar este tipo de gravamen 
según el número de habitantes; 
así en los municipios con pobla
ción de derecho hasta 5.000 ha
bitantes el límite porcentual de 
subida se fija en el 30 por ciento: 
en los municipos de 5.001 a 
20.000 habitantes el límite está 
en el 32 por ciento. Estos porcen
tajes pueden incrementarse al 
34, 37 y 40 por ciento según en 
municipos con población 20.001 
a 50.000; 50.001 a 100.000 y en 
poblaciones superiores a 100.000 
habitantes, respectivamente.

La mayor parte de los Ayun
tamientos del Valle del Tiétar 
que han rebajado su Contribu
ción, se han basado en el aparta
do quinto de esta Ley. Este apar
tado dice que en aquellos muni
cipios en los que hayan entrado 
en vigor revisiones catastrales, 
los' Ayuntamientos respectivos 
podrán reducir hasta la mitad el 
tipo de gravamen general (20 por 
ciento),

Por último, esta Ley fija el tipo 
de gravamen a aplicar sobre la 
base liquidable para determinar 
la cuota tributaria de la Contri
bución Territorial Rústica y Pe
cuaria en el 10 por Ciento.

CASILLAS

Se inauguró el nuevo colegio 
público de EGB
Casillas. Antonio Molina._______ _________________________

Ayer jueves día 21, a las 7 h de la tarde, se inauguró la 
ampliación del C.P. de EG.B., de Casillas con una charla- coloquio 
que impartió Angel Rivière, director del Centro de Investigación 
y Documentación Educativa (C.I.D.E), sobre "El Proyecto de 
Reforma de la Enseñanza".

Hace tres años fue moderni
zado y remodelado el antiguo 
edificio escolar, que consta de 
cuatro aulas amplias y lumino
sas y otras dos pequeñas y 
oscuras, careciendo de patio 
de recreo e instalaciones de
portivas.

La ampliación recientemen
te terminada comprende un am
plio patio escolar, un magnífi
co gimnasio cubiertó y dos 
aulas completamente dotadas 
de material y mobiliario, así 
como de dos despachos-tuto
rías y servicios. Entre los dos 
edificios hay tan sólo unos 
cincuenta metros. Se trasladan, 
pues, al edificio nuevo las dos 
aulas pequeñas del Colegio an
tiguo, y esos espacios se dedi
carán a Laboratorio y Sala de 
Profesores- Secretaría

A juicio del Claustro, con 
esta ampliación quedan'debi-

EL HORNILLO

Los quintos volvieron a 
festejar la fiesta del pino
• El árbol ha costado 45.000 pesetas y ha 

sido donado por el Ayuntamiento

El Hornillo. Jesús María Jiménez Pulido.

Hoy, día ser quinto no es moco de pavo, ni lo es cualquiera y no 
lo escribo por lo de la estatura sino por el propio comporta 
miento que debe prevalecer en el mozo, ya que tiene que sabei 
estar, en su familia donde todos, padres y hermanos, se espejan 
en él, le miran como lo que es, un hombre, y sobre todo su madre 
las madres son las que lloran" que las novias no lo sienten, se van 
con otros chavales, ríen y se divierten”, dice el cantar. ।

Pero también tienen que sa
ber estar, con los amigos, en los 
bares, en la farra la juerga y. 
después en el Ejército, donde 
dicen que no aprenden nada 
pero sí aprenden, se aprende a 
ser, a estar, a tener, y neme 
refiero a la disciplina militar, 
sino a la amistad, a saber dar 
amistad y también saber se 
amigo, algo muy difícil dentro 
de la sociedada egoísta y tem
plaría que estamos poco a poco 
construyendo.

Que a muchos chavales les 
paraliza un año, es verdad, pero 
les paraliza en el aspecto mate
rial de las cosas, sus estudios, 
su trabajo y demás, pero creo 
que enseña otras actitudes que 
en la vida serán importantes 
para cualquier hombre o mujer. 
Como son el respeto, la unidad, 
no creerte el fin de todas las 
cosas, vivir en comunidad, va
lorar a los demás y saber inter
pretar lo que verdaderamente 
es la amistad.

No es que yo sea partidario o 
no del servicio militar, simple
mente me gusta estudiar lo 
malo y bueno de cada gesto, 
causa o situación, y creo que si 
para alguien no es importante, 
para otros sí lo será.

damente atendidas las necesi
dades educativas de los alum
nos de Casillas, si bien falta 
todavía el material deportivo 
para el equipamiento del gim
nasio, y se está solicitando en 
estos días la construcción de 
una pista polideportiva en el 
patio escolar. La comunidad 
educativa en general está satis
fecha y orgullosa con esta rea
lización de la Dirección Pro
vincial del Ministerio de Edu
cación y Ciencia.

Los actos de inauguración 
han sido organizados conjun
tamente por el Ayuntamiento, 
el Consejo Escolar y la Asocia
ción de Padres, y a ellos han 
sido invitados los Claustros v 
Asociaciones de Padres de la 
zona del Valle del Tiétar, así 
como las autoridades provin
ciales, que los presidirán

¿A cuento de qué viene estol. 
Pues bien, es una introducción 
a un hecho que desde hace 
bastantes años se da en El 
Hornillo, y es que por Navidad 
se da un pino a los quintos del 
año. Un pino que parece cual 
quier cosa, pero es el pino qu® 
ellos eligen, el más grande o» 
mejor, situado en la Silvano 
lugar llamado así dentro deb 
jurisdicción de este pueblo! 
que para más señas se encuen' 
tra en El Tejar.

Este pino puede llegaran'®' 
dir hasta 5 metros cúbicos « 
madera y puede valer como®' 
de este año hasta 45.000 pe®®' 
tas, que las concede el Ayuhtæ 
miento de El Hornillo a su 
quintos de cada año para qu 
lo gasten con la familia y a"" 
gos y para que sepan estar, p^ 
divertirse, para bailar, para c^ 
tar para cenar y para que all 
y al cabo no se encüentrens 
nada en cualquier lugar.

Es un gesto a imitar y qu®^ 
quintos de El Hornillo sai 
agradecer, ya que como W®^ 
los años son quintos de 
familia, de sus amigos, de 
pueblo y como tal, las noc 
nos deben rondar.
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CANDELEDA |

Este es el edificio del antiguo Silo, que ha revertido al Ayuntamiento de Arenas PAJUELO

ARENAS DE SAIM PEDRO

El Ayuntamiento recupera el edificio y 

los terrenos del Silo

• Se tiene proyectado construir la estación de autobuses

Los desastres económicos de 
1987 provocan de nuevo la 
emigración en busca de trabajo
Cahdeléda. Jesús Monforte.

¿Recuerdan ustedes la preocupación que la Cofradía de Chilla tenía 
por efectuar una eficaz poda en los árboles centenarios del recinto del 
Santurio? Pues bien, ya se está efectuando. Y a fe que el porte 
excepcional de estos árboles queda intacto y hasta mejorado por la 
eficaz labor del magnífico podador Leandro. De esta forma se va a 
acrecentar la vida de estos árboles únicos y a muchos se les salvará de 
una pronta muerte por lo que seguirán embelleciendo el contorno y 
siendo admirados por todos los visitantes.

en este lugar
Arenas. Redacción. 

El Ayuntamiento de Arenas de 
San Pedro ha recuperado el an
tiguo silo después de unas largas 
gestiones ÿ trámites' para que 
tanto el edificio como los te
rrenos revierta a los antiguos 
dueños.

El Ayuntamiento había cedido 
este edificio y los terrenos ad
juntos al mismo en 1960 al an
tiguo Servicio Nacional del Tri
go, hoy SENPA. Durante todos 
estos años este organismo ha 
usado el edificio como granero,

LA ADRADA 
. .. i. '  ■.Ill--.1.1—ij'

Con grandes subidas en algunas de ellas __________ ________________

El Ayuntamiento decide actualizar la 
mayor parte de las tasas
La Adrada. Javier Fernández.

El Pleno del Ayuntamiento 
celebrado en la noche del miér
coles 20 fue casi exclusiva- 
mente económico-social.

Resumiendo, por falta de tiem
po y el deseo de su publicación 
en caliente, detallamos lo más 
relevante: Mercadillo, antiguo 
problema en el que están in
volucrados comerciantes, con
sumidores. y el propio merca
dillo y el Ayuntamiento como 
"hombre bueno”. No se supri
me ningún día, pero se traslada 
del sábado al viernes. Queda 
por tanto con dos días sema
nales (más que en ningún pue
blo) pero delimitado a martes y 
Viernes. ' ■

Los impuestos y tasas muni

pero en los últimos años había 
dejado de utilizarse.

Los edificios y los terrenos se 
encuentran cerca de la plaza de 
toros de la capital de la Triste 
Condesa, y tienen un total de 
1.100 metros cuadradós.

ÉÍ Ayuntamiento, según señala
ron fuentes del mismo, tiene previs 
to construir en este espacio la 
estación de autobuses; un ser
vicio necesario para Arenas de 
San Pedro, ya que la Plaza de las 
Monjas —lugar donde paran en 
la actualidad las tres empresas 

cipales que se disparan.
Por ejemplo el agua que pasa 

a casi un cien por cien de 
subida. Como ejemplo, quien 
hubiese gastado 45 pesetas men
suales pagaría ahora unas 80. 
Hagan las cuentas y traten de 
ahorrar o no desperdiciar.

El enganche de agua en nue
vas instalaciones pasa de 3.000 
a 15.000. Aquí se me dispara la 
calculadora.

TASAS DE LICENCIAS DE 
OBRAS

Las tasas por licencia de 
obras pasan del 1 al 2 por 
ciento.
Esto está más claro, el 100 por 

100 de subida.
Las recogidas de basura de 

800 pesetas año a 1.130 casi un 

de autobuses concesionarias de 
las líneas de Talavera, Vladrid, 
Candeleda y Avila, resulta pe
queña para el movimiento de los 
autocares, especialmente los fi
nes de semana, cuando se coin
ciden cuatro o cinco autobuses, 
que colapsan el tráfico hasta la 
hora de salida o de llegada.

La recuperación de estos te
rrenos ha sido una de las pri
meras acciones que se propuso 
el actual Ayuntamiento, apoyado 
en este caso por todos los par
tidos políticos que lo componen.

cincuenta por ciento.
Se someterá a consulta ve

cinal un nuevo impuesto sobre 
recogida especial en urbaniza
ciones, abonando una tasa ex
traordinaria de 2.000 pesetas 
año. Pero se quiere saber el 
parecer de los vecinos afecta
dos y sus opiniones y sugeren
cias antes de llevarlo a efecto.

Las matizaciones (por boca 
del señor alcalde) son que estas 
subidas “son impuesto que no 
se habían tocado en muchos 
años, y que aún así, se está por 
debajo de muchos pueblos ve
cinos. Ha sido una especie de 
poner actual, pero de golpe, lo 
que se tenía que haber hecho 
escalonadamente desde hace 
mucho tiempo atrás y no se 
hizo”, comentó el alcalde.

Esta iniciativa de la Cofradía 
está siendo acogida con especial 
cariño de todos los amantes de 
los árboles que admiran la es
pléndida labor que el anterior
mente citado podador efectúa 
por su magnífica experiencia y el 
interés que ponen en su actua
ción.

De igual manera muy en breve 
la Cofradía se dispone a efectuar 
de inmediato las obras que com
ponen para este año su ejecu
ción y que vendrán a dar brillo al 
recinto sagrado. Así el arreglo del 
Refugio ya está en marcha y muy 
en breve acogerá debidamente a 
los romeros de la Virgen. Igual
mente la restauración de las pin
turas del Camarín de la Virgen se 
pondrá en marcha en cuanto el 
buen tiempo asome por las mon
tañas y ofrecerá una obra de gran 
valor al visitante.

RECUPERACION DEL 
LUGAR DE LAS APARICIONES

Y finalmente, la recuperación 
del lugar de las apariciones pon
drá fin a estas impQrtantísimas 
obras del recinto de la Virgen. 
Como ven, todas ellas encami
nadas a hacer más atractivo el 
lugar y ayudar al visitante a 
disfrutar de todo aquello.

Cambiemos el tercio. Las con
secuencias del mal año que en 
todos los órdenes constituyó pa
ra la economía candeledana el 
pasado 87 están empezando a 
aflorar. Añadido esto a la mala 
época actual en que el trabajo 
escasea por estos lares, está ha
ciendo que comience a produ
cirse una corriente de emigra
ción nuevamente. Me cuentan 
que ya han sido varias las per
sonas que han salido del lugar en 
busca de algún trabajo que mi
tigue sus necesidades. Asunto 
triste y lamentable pero que está 
ahí y es lo suficientemente im
portante como para intentar lla
mar la atención a nuestras auto
ridades por si pueden efectuar 
algunas gestiones que frenen es
ta corriente que siendo actual
mente escasa como digo, no dé 
pie a que se acentúe en lo su
cesivo y gentes candeledanas no 
tengan que emigrar en busca del 
sustento a otros lugares. Con
fiemos en que sea así. Como 
también confiemos en que no 
vuelvan a producirse los bochor
nosos sucesos de la madrugada 
del sábado pasado en que los 
municipales y guardia civil tu

EL DIARIO DE AVILA 
el periódico de 

todos los abulenses

vieron que intervenir en pacifi
car a los elementos descarriados 
forasteros que aparcan en nues
tras discotecas y arman los líos 
suficientes como para alterar el 
orden público y consumir los 
nervios de nuestros eficaces mu
nicipales a los que se viene en
cima la escoria de otros lugares. 
Difícil es corregir estas situacio
nes, pero si se conoce a los 
individuos como el sujeto saba
tino que no es la primera vez que 
la organiza, en cuanto se les vea 
se les podía invitar a ausentarse 
en previsión de lo que siempre 
pasa; peleas, broncas, carreras, y 
demás, que por cierto siempre 
terminan lo mismo, con la deten
ción del interesado, pero que 
debe ser el tío un megalómano 
del follón porque siempre vuel
ve. En fin, esperemos que no 
vuelva y atentos a los visitantes 
del sábado noche, no nos vayan 
a convertir esto en un Candeleda 
City cúalquiera.

NUEVA PEÑA ATLETICA

Más cosas. Los simpatizantes 
. locales del Atlético de Madrid se 

han juntado recientemente y han 
decidido formar una Peña con el 
fin de seguir más de cerca la 
trayectoria de sus amados co
lores e intentar acompañar a su 
equipo en alguna de sus actua
ciones. Ya que en estos momen
tos el fútbol pasa sin pena ni 
gloria por el lugar, esta iniciativa 
de los seguidores rojiblancos bien
venida sea, porque en definitiva 
las peñas deportivas significan 
alegría de sentir unos colores 
que nunca pueden dar disgustos 
mayores, claro que pequeños sí 
los tendrán, pero con la convi
vencia y el humor seguro que 
muchas veces se olvidarán de 
problemas mayores. Confiemos 
en la buena marcha de esta Peña 
que aglutinará un buen número 
de socios.

Por cierto que al contarles 
esto no puedo por menos de 
pensar que un pueblo taurino 
como el nuestro no amalgame 
aficionados para la fiesta nacio
nal en otra Peña, cuando son 
innumerables los que a lo largo 
de la temporada acuden a los 
cosos españoles por doquier. Ya 
les llegará la hora, porque afi
ción hay y de la buena.

Bueno, hoy no les voy a hablar 
de los saltos célebres, les dejo 
tan sólo con estos comentarios 
informativos y otra vez será. Que 
habrá tiempo y lugar para ello.
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Una asociación con 180 miembros está trabajando para la restauración de la 
torre MAYORAL

Juventud, tradiciones, religiosidad... A MARTIN

ORBITA

ALBORNOS |
Un pueblo que apuesta por el futuro sin 
perder las tradiciones

Se recuperó la fiesta de San Antón
• Una asociación trabaja para conseguir la 

restauración de la torre de la iglesia
Arévalo. Femando G. Muriel.

El pasado domingo día 17, festividad de S. Antonio Abad o S. 
Antón, se celebró en la localidad morañega de Orbita una curiosa 
fiesta con este motivo. Se trata de una fiesta andaluza, en la que 
estuvieron presentes caballos.
Empezó el día con una Misa 

Solemne en la escuela de la 
localidad, la cual desde que se 
cayera la torre de la iglesia en 
Febrero de 1986, se habilitó 
como Capilla, pero que por su 
reducido tamaño queda insu
ficiente para las exigencias de 
esta localidad especialmente 
los días como éste en el cual la 
inm'ensa mayoría de los asis
tentes a esta fiesta se tuvieron 
que quedar a la puerta. Poste
riormente, una procesión con 
la imagen del Santo recorrió 
varias calles de la población, 
acto al cual varios de los asis
tentes llevaron animales, espe
cialmente caballos, por el mo
tivo de querer esta fiesta al 
estilo andaluz, algunos de los 
asistentes iban con el traje re
gional de la ciudad. Posterior
mente el convite y baile por 
parte de los organizadores de la 
fiesta cuyo presidente y pro
motor es el oriundo del pueblo 
qué actualmente reside en Ma
drid^ por razones profesiona
les, Alejandro Bartolomé, quien 
personalmente envió tarjetas a 

todas partes del país. Esto se 
realizó en domicilios particula
res de tres de los organiza
dores, ya que la administración 
local de Órbita no ha partici
pado en la organización de los 
àctos.

Por otra parte, los habitantes 
de esta acogedora localidad se 
mostraron al fin contentos ya 
que al parecer, iban a comen
zar las obras de la restauración 
de su iglesia parroquial, casi 
dos años después de que se 
cayera. Esta era una iglesia 
declarada de interés turístico 
provincial como monumento 
románico. En las fiestas de Ve
rano, la misa se hace en la Calle 
ya que en la escuela donde 
actualmente se realizan los ac
tos religiosos, sólo caben unas 
50 personas.

Todas las gestiones que se 
llevan a cabo para la restaura
ción de la torre están reali
zadas por RETOR, una asocia
ción, que cuenta con más de 
180 socios entre habitantes, 
oriundos y amigos del pueblo 
de Orbita.

Albornos. A. Martín.

En este pueblo morañego se 
apuesta por el futuro y no se 
pierden las tradiciones. Lástima 
que los problemas lácteos y de la 
carne empañen un poco su vida 
ilusionada. Su nombre, de origen 
árabe, es bien conocido en la 
provincia y fuera de ella. Aquí los 
segadores del Valle Amblés, del 
sur y de tierras toledanas, gana
ban el pan o pasaban para ganar
lo en otros pueblos. Y... son fa
mosos los carros de Albornos por 
su esmerada factura en tiempos 
pasados.

Pero Albornos sabe bien que 
aguas pasadas no mueven mo
lino. Las piedras harineras de 
Ortigosa son testigos mudos y 
quietos de actividades ya leja
nas. Como tantos otros pueblos, 
ha tenido que acomodarse a los 
nuevos rumbos.

Las aguas subtenáneas no son 
tan abundantes como en otros 
lugares. Pero son buenos traba
jadores de la tierra y decididos 
pioneros en la sanidad guiadera. 
Bien lo pregonan por. todas par
tes veterinario y responsables 
provinciales del sector. Nume
rosas vacas francesas, alemanas 
e italianas pacen y producen en 
este pago.

Son buenos deportistas. El fút
bol ilusiona a niños y jóvenes. 
Raro es el año que no obtienen 
los primeros puestos en compe
ticiones. Hay veteranos del ci
clismo y. jóvenes promesas. El 
Ayuntamiento organiza compe
ticiones cada año para los afi
cionados del pedal.

Y... ¿cómo no?, también en 
Albornos se compaginan los pre
cedentes aspectos con la religio
sidad y las tradiciones. Los niños 
aguinalderos y quienes el día de 
San Antón aturden con inmen
sos zumbos al vecindario, des
pués de “despertar al Santo”, nos 
pueden hablar de la generosidad

y simpatía de todos. Más de 
veinte mil pesetas van a entregar 
al franciscano Padre Jesús, con 
raíces familiares en Albornos, 
para las necesidades de su Mi
sión en Bolivia. En años ante
riores. Residencias de Ancianos 
y Pronisa fueron sus destinata
rios. ¡Bien por todos, amigos!

gasa

TESTIMONIO DE GRATITUD

El padre y hermanos de D. Angel Ga
llego Dávila (q.e.p.d.), nacido el 2-3-1943 
en la Alquería de Torralba, que falleció el 
día 7-1-1988 en Arévalo, ante la imposibi
lidad de hacerlo personalmente, como fue
ra su mayor deseo, agradecen los testimo
nios de condolencia recibidos.

UNIVERSIDAD DE SALAMANCA
PLAZAS DE PROFESORADO

La Universidad de Salamanca anuncia convocatoria de 
concurso público para la contratación de Profesores Asocia
dos para impartir docencia en la Escuela Universitaria de 
Formación del Profesorado de Avila y de Salamanca.

Las plazas objeto de concurso, así como las bases se harán 
públicas el día 20 de enero, en el tablón de anuncios de este 
Rectorado, existiendo copias disponibles e impresos de solici
tudes en el Registro General de la Universidad y en el Centro al 
que pertenecen las plazas.

El plazo de presentación de solicitudes terminará el día 30 
de enero.

Salamanca, 20 de enero de 1988. El Rector.
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El Hoyo de Pinares.
Manuel Tabasco.

En la Cooperativa de “San 
Miguel Arcángel”, la campa
ña de vino, en este año, ha si
do superior al pasado, en un 
35% más aproximadamente.

La excelencia de nuestros 
caldos hoyancos, superan los 
560.000 litros, con 15,5 de 
graduación. '

Esta comarca de produc
ción se encuentra dentro de la 
denominación específica de los 
vinos de Cebreros, a la cual 
pertenecen otras bodegas co
operativas de la comarca, des
tacando los caracteres comu
nes y especiales debido a su 
naturaleza, a los sistemas de 
producción empleados y a los 
procedimientos de transforma
ción, elaboración y fabrica
ción.

PEUGEOT 505

^etidase 
por nuestras 
eondiaones.
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Ahora^ al comprar su Peugeot 505^ 
le ofreceremos las mejores condiciones con sólo 
un 10% de entrada.

Fije se, si usted decide financiarlo a un año, 
no pagará ningún tipo de interés... 
¡un negocio redondo!.

Claro que usted también puede financiar 
su compra a más largo plazo, con una tasa anual

de recargo por aplazamiento mínima:
el 4,5% a dos años. Un 6% a tres años. Y sólo el 
i^25% a cuatro años 1*1.

¿Que usted prefiere otro sistema de 
financiación? No hay problema. Venga a vernos 
y llegaremos a un acuerdo.

Disfrute ya de su Peugeot 505. Con las 
mejores condiciones.

(*} Para un capital financiado de 1.000.000 de pesetas, 56 pagos de 23.036 pesetas.

Red de Concesionarios 
PEUGEOT TALBOT

PEUGEOT
TALBOT
FINANCIACIONES

_______HOYO DE PINARES______
Superan con mucho a las de años anteriores

Excelentes cosechas de vino y 
aceituna en la zona

Nuestra cooperativa funcio
na gracias al especial trabajo 
de sus socios, unos doscien
tos, que tratan por todos los 
medios de colaborar y esfor
zarse a pesar de su desafortu
nada situación económica, es
perando que los organismos 
oficiales tomen conciencia de 
ellos y aporten algunos dineros.

Está bien claro que el traba
jo de las viñas es duro, y van 
desapareciendo algunas, ya que 
el producto es barato, pero 

mantenerlas es un arte, aun
que cuesta caro.

RECOGIDA
DE ACEITUNAS

Los sufridos y sacrificados 
agricultores este año están ale
gres, en la recogida de aceitu
nas ya que superan tres veces 
más las del año anterior, en 
esta zona.

Según sus opiniones, este 
año se está portando como un 

verdadero amigo. Así superar 
el deficiente año anterior y 
con estímulo, esmero y canti
dad de esfuerzo corporal, con
tinúan dedicados al cuidado 
de sus olivos, y ven con agra
do que sus trabajos son re
compensados, al recoger el 
fruto.

El recolectar más aceitunas 
se debe a^las lluvias caidas, a 
tiempo y poco a poco, así son 
más, gruesas y de mejor cali
dad. Eso lo saben bien los pá
jaros y, sobre todo, el vanda
lismo de tordales, presto? a 
rematar todas las aceitunas 
que encuentran en sus vuelos, 
para recargar sus baterías vi
tales. Los pacientes agriculto
res me dicen —escriba— ¿qué 
piensan los ecologistas, los 
proteccionistas de animales? 
de los daños que nos ocasionan.

BURGOHONDO

La recaudación 
por circulación 
de vehículos, un 
millón de pesetas
Burgohondo.
Roberto Calvo. 

La Comisión de Gobier
no de este Ayuntamiento 
ha aprobado el Padrón pa
ra la exacción en el presen
te año del Impuesto Muni
cipal sobre Circulación de 
Vehículos y que compren
de un total de 346 vehícu
los domiciliados en Bur
gohondo, lo que supondrá 
para el Ayuntamiento unos 
ingresos brutos de 1.080.000 
pesetas. De esta cantidad 
hay que descontar los gas
tos de confección de pa
drones, recibos y gastos de 
cobranza. Este año el “nu
merito” del coche se ha in
crementado en un 3 por 
100 en relación con el año 
anterior, dado que así se 
disponía en los Presupues
tos Generales del Estado. 
No obstante en Burgohon
do se paga el mínimo por 
este impuesto.

El mencionado padrón 
se encuentra expuesto en la 
Secretaría del Ayuntamien
to para que pueda ser exa
minado hasta mañana día 
23 de enero, sábado, y 
formular las reclamaciones 
que se estimen oportunas. 
Normalmente en estos pe
ríodos no se realiza casi 
ninguna consulta para com
probar la veracidad de los 
datos del padrón, y luego, 
a la hora de pagar el im
puesto, vienen los proble
mas,, bastantes más difíci
les de subsanar.

COMPRA DE 
BASCULA PUENTE

Se ha acordado por la 
Comisión de Gobierno la 
compra de una báscula 
puente de hasta 50 tonela
das para pesaje de camio
nes, y que es subvenciona
da en parte por la Junta de 
Castilla y León con cargo 
al Plan de Mejora de In
fraestructura Rural de 1986, 
y que estará ubicada en la 
explanada de los embarca
deros del mercado de ga
nados, siempre y cuando la 
Jefatura de Carreteras lo 
autorice. La extensión de 
la plataforma de la báscula 
es de 14 metros de larga 
por 3 metros de ancha, y su 
coste total es de 1.350.000 
pesetas.

Se ha aprobado también 
solicitar una subvención al 
INEM para pagar los jor
nales y Seguridad Social 
para la pavimentación de 
varias calles de la locali
dad. Concretamente las ca
lles Lope de Vega, Trav. 
Cervantes, Calderón de la 
Barca, y Travesía de Larra, 
en el casco urbano de Bur
gohondo se verán benefi
ciadas por esta subvención 
si se concede. Son ya los 
últimos trozos de calles que 
quedan sin asfaltar en el 
Barrio del Venero, y casi 
en el centro del pueblo^
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La Horcajada Francisco 
López Hernández.

El que fuera Rector de la Uni
versidad de Valladolid, Nico
lás de la Fuente Arrimadas, en su 
obra Fisiografia e Historia del 
Barco de Avila escribe: “Prueba 
el aumento del cristianismo en 
nuestra Diócesis, el que en la 
persecución decretada por Dio
cleciano, y llevada en España 
con inaudita saña en 301 por el 
feroz Gobernador Daciano, re
sidente en Toledo, martirizó en
tre otros muchos a los cristianos 
del Barco, a la salida de la villa, 
donde en conmemoración se 
erigió la ermita de los mártires, 
que existió hasta el siglo XVIIÍ. 
En su terrible expedición hasta 
Avila, mató en La Horcajada a 
otros cristianos y allí hay ermita 
de los santos mártires sacrifi
cados, y en Avila a San Vicente y 
hermanas Sabina y Cristeta”. No 
consta de dónde ha tomado es
tos datos el autor. Pero, sin duda, 
un hombre de su talla intelectual 
para afirmar lo que precede, 
hubo de disponer de razones 
suficientemente sólidas donde 
fundamentar sus afirmaciones.

EL HUMILLADERO 0 ERMITA

Lo cierto es que en La Hor
cajada hay una ermita dedicada 
a los Santos Mártires. Se encuen
tra a la salida del pueblo, a la 
derecha, en dirección al Barco. 
Se construyó a finales del siglo 
XVL No hay documentos escritos 
que detallen la fecha con exac
titud. En el libro más antiguo de 
la Cofradía de los Santos Már
tires, que se conserva, leemos: 
"Estando todo el Cabildo de la 
Cofradía de los benditos már
tires junto y congregado en la 
ermita suya.. (24 de enero de 
1594)". Antes hubo allí un hu-

 I-A HORCAJADA

Algunos datos históricos sobre la ermita

Se celebró la fíesta de los santos mártires 
de la localidad
• La ermita se construyó a finales del siglo XVI
• Antonio Hernández realizó las imágenes de San Sebastián 

y San Fabián
milladero. Así nos consta por lo 
que dice en el mismo libro: "Or
denamos que la procesión que se 
ha de hacer el día de la fiesta de 
los benditos mártires salga hasta 
el humilladero de los benditos 
mártires. Esto da base para afir
mar que la imagen (San Sebas
tián) o imágenes (San Sebastiány 
San Fabián) estaban en la iglesia 
parroquial Pero ¿en qué año fue 
construido el humilladero cita
do?. El autor de la historia de El 
Barco escribe en dicha obra: “ La 
Capilla de los Mártires, la más 
antigua, puesto que se edificó en 
época de los romanos, en me
moria de los que fueron mar
tirizados aquí en El Barco, cuan
do la persecución de Diocle
ciano; estaba situada en el án
gulo que hoy forman las carre-’ 
teras de Piedrahíta y de La Hor
cajada; ermita que, respetada por 
los árabes, persistió hasta el si
glo XVIIf. ¿Se construyó también 
en La Horcajada humilladero, 
capilla o ermita, en la época 
romana, en memoria de sus 
mártires?.
IMAGENES DEL XVIII

For los datos que poseo, varias 

veces fueron “repuestas las imá
genes de los santos mártires”. 
Las que existen en la actualidad 
son de finales del siglo XVIII. El 
primer abono a cuenta se efectúa 
en 1790. Estas imágenes fueron 
hechas por Antonio Hernández, 
“maestro escultor en la ciudad 
de Salamaña”. Además de las 
imágenes de San Sebastián y San 
Fabián, hay una de San Roque, 
aunque, como es sabido, San 
Roque no es mártir. También hay 
un retablo, de muy escasa calidad 
que hizo hacia el año 1809 José 
del Castillo, vecino de La Hor
cajada Según los datos que obran 
en el Archivo de la Cofradía 
antes existieron otros retablos, 
que muy posiblemente fueron 
sustituidos cada vez que se hicie
ron imágenes nuevas. Lo más 
antiguo de la ermita es un frontal 
de cerámica de Talavera, del tiem
po de construcción de la ermita a 
finales del siglo XVI. En medio 
del mismo está San Sebastián Al 
lado derecho Santo Domingo de 
Guzmán y al izquierdo Santo 
Tomás de Aquino, lo que con
firma la presencia de los Do
minicos de Piedrahíta en la vida

religiosa de La Horcajada
CONSTITUCIONES DE 1564

Las Constituciones o, Estatu
tos de la Cofradía que han lle
gado hasta nosotros datan de 
1564. Puede afirmarse que son 
un verdadero tesoro, tanto por su 
contenido como por su redac
ción Estas Constituciones son 
como se dice en el subtítulo, la 
“regla de los Santos Mártires San 
Fabián y San Sebastián de la Villa 
de La Horcajada, la cual fué 
renovada y ordenada a 13 días de 
diciembre de 1564 años en la 
Iglesia de Nuestra Señora Santa 
María de dicha villa”. Hubo otras 
antes de esta fecha, pero no hay 
copias de las mismas. Estas fue
ron aprobadas por el Licenciado 
Antonio Hernández de Valdivie
so, provisor en todo el Obispado 
de Avila en tiempos del obispo 
Don Alvaro de Mendoza, con 
fecha 17 del mes de enero de 
1565. Desde esta fecha hasta 
ahora siguen vigentes las mismas 
Constituciones, aunque buena 
parte de ellas ya no se aplican y 
las suplencias a las mismas se 
han efectuado en forma de " acuer
dos”.

La historia de la Cofradía es 
muy .rica en muchos aspectos, 
como el social, el cultural el 
religioso. Merece la pena aludir 
al santo Jubileo. Es muy posible 
que este se concediera en los 
tiempos mismos de la fundación 
de la Cofradía, dada la compro
bada presencia en Roma de per
sonajes de la Horcaja. En un 
Inventario de bienes de la Co
fradía, del siglo XVII se incluye 
“una Bula del Jubileo de la Her
mandad con dos cajas de lata". Y 
en acuerdos de 1726 se incluye 
el de que vengan religiosos “para 
que se confiesen todos los her
manos para que ganen el jubi
leo”. Y así ocurre en los años 
sucesivos. La bula última de 
concesión del Jubileo, que se 
conserva, es la concedida por el 
Papa Pío VI con fecha de 29 de 
enero de 1796. Entre los muchos 
personajes que aparecen en las 
listas de cofrades encontramos 
al licenciado Don Juan de Ulloa 
y Montenegro, que fue párroco 
de La Horcajada y desde allí vino 
de Párroco a San Pedro, de Avila 
Al mismo tiempo era provisor del 
Obispado y rector del Seminario. 
Era zamorano. Su firma aparece 
al pie de los acuerdos de la 
Cofradía que se tomaron el 2 de 
febrero de 1817.

El día 20 de enero se celebró la 
fiesta principal Las santas imá
genes se“suben” desde la ermita 
a la iglesia el 19, por la tarde, y el 
21, por la mañana, se “bajan”. Se. 
conservan aún realidades reli
giosas muy positivas, así como 
insignias y el obsequio de los 
priores a los demás cofrades con
sistente en un panecillo llamado 
“cantilla” y en “media azumbre 
de vino”... ¡Cuántas razones de 
todo orden hay para cuidar la 
“religiosidad popula^’o “piedad 
del pueblo”!.

EL BARCO DE AVILA

Los planes de Alta Montaña, una 
solución a los graves problemas de la
comarca
El Barco de Avila Mariano Ruiz.

En el tratado anterior ya di
jimos que la población de esta 
Comarca ha experimentado un 
decrecimiento tremendo y que 
la existente es vieja y presta 
por ley de vida a la pronta de
saparición No tocamos seriamen
te las causas de este despobla
miento, aunque apuntamos que 
esta comarca no había evolu
cionado a tenor de los tiempos y 
de las exigencias, modernas. Y 
nos quedamos en que esta comar
ca está inmersa en los planes de 
Alta Montaña, cuyos proyectos, 
ya confeccionados, son ambicio
sos y que todos debiéramos co
nocer. No basta con saber que 
nos van a conceder tantos o 
cuantos millones, sino en co
nocer de verdad la innovación 
que planifica dicho plan para la 
Comarca y que es absolutamente 
necesario.

Esto, señores, es una cosa muy 
seria. Del desarrollo de este Plan 
depende, aunque pueda parecer 
una utopía, que esta Comarca, 
que muchos pueblos de ella, se 
queden despoblados o no. Por
que, ni más ni menos, la única 
causa o motivo de esta consi
derable despoblación de nuestra 
Comarca, no es otra que la insu
ficiente producción con el má
ximo esfuerzo que se derivan de

Una comarca deprimida que necesita inversiones LUMBRERAS

unas estructuras viejas enmarca
das en un generalizado mini
fundio.

Y para mí es permisible que un 
colectivo que ocupa un espacio 
con un potencial importante, 
actualmente desestimado, no 
sea capaz de cambiar las estruc
turas buscando una suficiente 
rentabilidad, cuando si registra
mos la historia de las múltipes 
civilizaciones diseminadas por 
la Tierra veremos que desde los 
tiempos más remotos, para todas 
ellas el objetivo primordial ha 
sido vencer los inconvenientes 
del espacio, del medio, buscando 
un medio de vida e incluso ha 

habido pueblos, y ahora recuer
do al pueblo nipón, que ha lu
chado, soportado y vencido in
convenientes tremendos, serios 
y hostiles, pero han conservado, 
han permanecido en su espacio. 
espacio.

Por ello creo que es el momen
to de recapacitar y pensar seria
mente el problema que tiene 
nuesta comarca y de cara a esta 
alternativa que nos presentan, 
tomar todos cartas en el asunto y 
colabora! en la total reestructu
ración que se piense y se debe 
hacer en toda la Comarca. De ella 
hablaremos en el siguiente tra
tado.

Con una inversión de 65 ,millones de pesetas

Concluidas las obras del
Matadero Comarcal de
El Barco
Avila Redacción

La inversión efectuada en el matadero comarcal de la loca
lidad abulense de El Barco de Avila asciende a 65 millones de 
pesetas y ha sido sufragada en su totalidad por la Junta de Castilla 
y León Las obras, cuya recepción provisional tuvo lugar el 
martes, día 19, han sido realizadas por la empresa TRAGSA.

Este matadero, clasificado 
como obra complementaria 
dentro del plan previsto para la 
comarca de ordenación de ex
plotaciones de Avila- Piedrahíta, 
ha sido proyectado para tener 
una capacidad máxima de sa
crificio de 11 porcinos, 5 bo
vinos y 26 ovinos por díay una 
capacidad anual de 522.500 kg/ 
canal.

El edificio principal cuenta 
con tres plantas, con salas de 
matanza, instalaciones frigo- 
rícas, etc., así como con otras 
dependencias varias para el 
personal que preste sus ser-

Según nota de la Dirección Provincial de Educación

Plaza de inglés en el Instituto 
de Bacbillerato de Piedrahíta
Avila Redacción 

Por nota de la Dirección Pro
vincial de Educación se pone en 
conocimiento de las personan 
interesadas que eri el tablón de 

vicios en este centro.
A la recepción provisional 

de las obras, en representación 
de la Junta, asistió el Director 
general de Reforma Agraria de 
La Consejería de Agricultura, 
Julio Ruiz González, que du
rante su visita a la provincia de 
Avila programó entrevistarse 
con el presidente de la Dipu
tación, Daniel de Fernando, pa
ra examinar las posibilidades 
de firma de un convenio de 
colaboración entre ambas ins
tituciones para la construcción 
de caminos comarcales e.n la 
provincia

Anuncios de esta Dirección Pro
vincial, se encuentra expuesta 
CONVOCATORIA para cubrir una 
plaza de Inglés en el Instituto de 
Bachillerato de Piedrahíta
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Piel de loro José Luis Castro Salo

Cuba o el desconcierto democrático- 
dicíatorial

(Cuento corto de Federico de Carvajal)
Polémica tras polémica; en 

este caso concreto por la ad
judicación de la medalla de oro 
del Senado a Fidel Castro.

Es cierto que siempre Cuba 
fue un lugar de agradable es
tancia y entonces los Padres de 
la Patria han decidido hacer un 
viajecito de placer. No se en
tiende de otra manera, por que 
claro, que un grupo de sena
dores democráticos le pongan 
la medalla de Oro del Senado a 
quien lleva tantos años some
tiendo aí pueblo cubano a una 
feroz dictadura es demencial. 
Sí señores senadores, Fidel Cas
tro es tan dictador como Pi
nochet, por el que tantas y 
tantas veces se han rasgado 
ustedes las vestiduras.

Ahora lo que tienen que ha
cer ustedes es volver a España, 

, esperar a que el Sr. Carvajal 
abra el cajón de las Medallas de 
Oro y nuevamente para las Amé
ricas, en este caso a Chile, y le 
imponen la medalla a D. Augus
to. Naturalmente deberán tener 
apartir de ahora dos cajones de 
medallas. El cajón de las Me
dallas a Dictadores y el cajón 
de las Medallas a los Demócra
tas.

Creo que estamos llegando 
al punto más alto de.' descon

La Adrada: Sede del futuro museo 
comarcal

JUAN MANUEL MUÑOZ

El Valle del Tiétar necesita 
un centro que recoja en lo 
posible lo que anteriores gene
raciones nos legaron —un lo
cal síntesis de lo mejor—, don
de se reúnan parte de las mues
tras de interés étnico, social, 
histórico, costumbrista, artesa
no o monumental que consti
tuyen el acerbo de nuestra co
marca Javier Fernández, el hom
bre que más ha luchado por 
esta idea, ya consiguió a base 
de esfuerzo personal una casa- 
museo que debe ser la matriz 
del nuevo museo. Existe en él 
un considerable inventario de 
objetos que enriquecería la ex
posición. El Centro de Iniciati
vas Turísticas apoya incondi
cionalmente la idea y contri
buiría con todo el material de 
Que dispone (textos, editables, 
posters, diapositivas, etc.) Me

Maduros para 
^ún más

has personas mayores —que 
Ya han alcanzado la jubilación 
paro que se mantienen aún lú
cidas— son conscientes de que 
ban visto casi todo, lo han vivido 
Y acumulado experiencias de to
ba índole: han amado —y tam
bién a veces odiado—; que han 
practicado el abanico de virtu-

—y sus sombras, los vicios—; 
han llegado a una cota de su 

’da de decantada sabiduría ¡Aho- 
’^b. gracias a todo ello, es cuando 

cierto político desde que el 
Partido en el poder ganó las 
elecciones. No se puede dar la 
imagen que Vdes. están dando, 
porque en el concierto de las 
naciones estamos siendo un 
país de opereta, y esto, señores 
del gobierno, no podemos per
mitirlo los españoles, ni los 
que les votaron, ni los que no 
les votamos. España está, debe 
estar por encima de estos vai
venes producidos por una po
lítica incoherente.

—Medalla de Oro de un Se
nado democrático a un dictador.

—Presidente del Congreso 
asegurando que en Madrid una 
renta de 450.000 pesetas es 
normal.

Sr. Presidente del Gobierno, 
por favor, usted está en la obli
gación de poner remedio a es
tas cosas. Y si Vd. no tiene 
tiempo porque problemas más 
serios que estos le tienen ocu
pado, obligue a su Vicepresi
dente a poner orden, pero di-, 
gale qué es lo que tiene que 
hacer, no vaya a ser que lè 
mande poner orden y él se vaya 
a ponerle la medalla de oro al 
Sr. Ortega, o al Señor Gadaffi, o 
vaya Vd. a saber.

Es natural no obstante que al 
Sr. Carvajal se le ocurran estas 

consta que la corporación mu
nicipal está sensibilizada ante 
el tema y la Consejería de Cul
tura prestaría igualmente su 
apoyo al proyecto.

Falta pues, adecuar el local 
idóneo (el anterior es insufi
ciente), y poner manos a la 
obra, para concretar en hechos 
ilusiones compartidas.

El empeño es sugestivo y 
necesario si queremos aumen
tar la proyección cultural de la 
zona. Creo en la solidaridad de 
los municipios del área y en la 
viabilidad de la idea Si el Ayun
tamiento facilita un local en 
breve, el museo será realidad 
este verano. La Adrada y todo el 
Valle del Tiétar saldrán larga
mente beneficiados.

Niño ha insistido en varias 
ocasiones sobre el hecho. El 

Carlas al direclor
están más aptos para vivir y 
actuar en este mundo e incluso 
poder orientar y ayudar a los 
demás!

Todo esto es cierto. Pero aquí 
puede entrecruzarse una tenta
ción: la de pensar que es una 
paradoja, un contrasentido, un 
absurdo, que precisamente en 
esta meta alcanzada y tan posi
blemente fecunda, es cuando les 
acaece la muerte. La reacción es 
querer aferrarse a la vida bajo el 
grito: “¡si ahora es cuando uno es 
más útil que nunca a los demás, a 
la sociedad entera!”

cosas, pues, por lo visto anda 
en crisis personal, familiar, 
emocional. Y esto siempre dese
quilibra un poco. Lo que-no es 
natural es que en esta situa
ción se siga al frente del Se
nado.

De verdad, es necesario ac
tuar con más rigor del que se 
está actuando.

Sr. Carvajal, después de esto, 
es necesario que deje Vd. la 
Presidencia del Senado y si 
quiere ir a Cuba, hombre de 
Dios, vaya a Cuba de luna de 
miel, pero no haga Vd de la 
política humor negro.

Poner medalla de Oro del 
Senado Español a Fidel Castro 
es lo mismo que si los Comu
nistas nombran a Dolores Iba
rruri presidenta de sus juven
tudes. 0 como si A.P. nombra a 
D. Manuel Fraga secretario par
ticular de Hernández Mancha. 
0 como si Oscar Alzaga quisie
ra liderar el Centro.

Sólo por curiosidad, ¿están 
ustedes convencidos, señores 
del Gobierno, que estamos me
jorando?

...Y entonces, a la vuelta de 
Cuba el Sr. Carvajal presentó la 
dimisión y se fue a vivir a un 
país maravilloso con su nuevo 
amor y fueron felices muchos, 
muchos años. 

centro sería algo más que un 
escaparate. Podría ofertar dia
poramas de paisajes, fauna y 
flora. Recopilar todo lo editado 
sobre el Valle y desde el Valle 
(novelas de Baroja o Bartolomé 
Soler el libro de viajes de Cela, 
semblanzas de personajes ilus
tres que habitaron el palacio de 
los Borbones, reproducciones 
o pinturas de quien mejor re
trató estas tierras el inolvidable 
Martínez Vázquez), etc. Ser en 
definitiva ese centro cultural- 
museo que el valle precisa ur
gentemente. La ubicación de la 
Adrada puede ser idónea por
que preexiste una base, y la 
importancia turística del pue
blo y su situación geográfica lo 
aconseja. Sería agradable que 
allá por junio, Javier pudiera 
remitimos la crónica de su inau
guración.

Hay que vencer esta-tentación 
y darse cuenta que por todo ese 
bagaje luminoso acumulado a lo 
largo de tantos goces y sufri
mientos, éxitos y frustraciones, 
amistades y soledades, es pre
cisamente cuando todo ello sir
ve, más que para seguir viviendo 
—¿por qué acumular ya más?— 
sirve, repito, para abrimos con 
hombría desde esta óptima y 
gozosa madurez, al gran inte- 
nogante, a la clara plenitud de 
otra luz.

Alfredo Rubio. Médico 
Del Ambito María Corral

'Ta muerte es la compañera del 
amor, la que abre la puerta y nos 
permite llegar a aquel que amamos”.

SAN AGUSTIN

Avila medieval
PPT.

El quiosco
Tensión en el 
Banco Central

Ya, 21-1-88

Las vísperas de la Junta ge
neral extraordinaria de accionis
tas del Banco Central se están 
desarrollando de forma inespe
radamente tensa, como conse
cuencia inevitable de la preten
sión de última hora de Cartera 
Central de tener presencia en el 
Consejo de Administración del 
banco. Deliberadamente quere
mos eludir el entrar en el fondo 
del litigio entre la entidad ban
caria y la sociedad de cartera, 
porque este tipo de cuestiones o 
se sustancian por la voluntad 
compartida de las partes o se 
dirimen ante los tribunales de 
justicia, y mal servicio harán los 
medios de comunicación a todos 
terciando en un asunto que no es 
para discutir, sino para compro
bar, como es el de si Cartera 
Central llegó a tiempo de hacer 
valer sus derechos para la Junta 
General del sábado o no.

Lo que queremos dejar sen
tado desde el primer momento, 
en cambio, es que resulta suma
mente alarmante para el conjun
to del sistema financiero espa-

Dineros para 
la policía

El País, 21-1-88

El Gobierno va a destinar más 
de 237.000 millones de pesetas a 
mejoras de infraestructura, equi
pamiento, nivel tecnológico y 
formación de los cuerpos de se
guridad del Estado. Nada hay 
que objetar a la asignación de 
suficientes recursos presupues
tarios a un objetivo tan necesa
rio como es el de la moderniza
ción de las distintas fuerzas po
liciales. Lo que importa es que el 
intento fructifique y no se di
fumine en una serie de medidas 
inconexas y burocráticas sin re-

ñol —y, en consecuencia, para el 
público en general— que la com
posición de los consejos de ad
ministración de bancos tan im
portantes como lo es el Central 
se resuelva con procedimientos 
que invitan a pensar más en un 
asalto que en un negocio. No 
existe noticia cierta, aunque se 
haya procurado difundir la espe
cie, de que el actual Consejo del 
Banco Central, con su presidente 
a la cabeza, se resista a otorgar a 
los accionistas significativos lo 
que son sus derechos según la 
legislación vigente. Por el con
trario, de lo que hay constancia 
es de que el Consejo del Central, 
encabezado por su presidente, 
ha actuado ante las noticias de la 
existencia de un grupo impor
tante de accionistas con la pru
dencia que probablemente ha
brían exhibido esos mismos ac
cionistas si se hubieran encon
trado con los papeles cambia
dos. Ante novedad de la mag
nitud de la ofrecida por Cartera 
Central el sentido común acon
sejaba cerciorarse de su veraci
dad y proceder en consecuencia, 
sin dar por buenas las informa
ciones procedentes de parte in
teresada sin más. Eso es lo que 
ha hecho el Central, y eso mismo 
es lo que habría hecho cualquier 
buen administrador.

sultado práctico alguno en la 
vida ciudadana. Constituiría un 
gravísimo acto de malversación 
de los caudales públicos que el 
uso de tan ingente cantidad no 
se reflejase, en definitiva, en una 
mayor profesionalidad de los fun
cionarios policiales y en la me
jora de la seguridad de todos los 
españoles.

España se caracteriza por dis
poner de los efectivos policiales 
proporcionalmente más nume
rosos de los países de Europa. 
Sus 170.000 agentes, entre Cuer
po Nacional de Policía, Guardia 
Civil y Policía Municipal, repre
sentan una tasa de cerca de 
cinco policías por 1.000 habitan
tes, cuando la media europea se 
mueve entre 2,5 y 3,5.
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Salud y belleza

Comer como una persona delgada
Recetas de cocina

• Canapés de foie gras
Los Angeles. Lid. Por Thomas Halstein. 

Para ser delgada hay que comer como una persona delgada. 
Esta máxima es fundamental tanto para adelgazar como para 
conservar una perfecta silueta. Y para ello, lo importante no 
son las dietas draconianas sino el equilibrio. Aprenda a comer 
equilibradamente y jamás tendrá problemas de peso.

Hay personas que, aun co
miendo mucho, no engordan 
un gramo. Otras,' por el con
trario, pasan gran parte de la 
vida contando calorías y ha
ciendo regímenes draconianos. 
Y la explicación es simple: 
“para ser delgada hay que 
comer como una persona del
gada.

Esto quiere decir que no 
hay ’que hablar de “régimen” 
sino de alimentación equili
brada.

El peor defecto de quienes 
tienen problemas de peso es 
que son incapaces de modera
ción y siempre adoptan la po
lítica del “todo o nada”. Se 
someten durante 15 días a una 
dieta espartana para perder 
cuatro o cinco kilos, pero ja
más piensan en servirse de la 
dietética como útil cotidiano 
para conservar la salud.

Las palabras “dietética” y 
“régimen” suelen ser asimila
das. Sin embargo, mientras el 
régimen es necesario para ca
sos particulares, la dietética 
no es más que un conjunto de 
buenas costumbres. Así como 
la gente comprendió que es 
necesario hacer deporte para 
estar en forma, es necesario 
aceptar que la alimentación es 
algo simple que se aprende 
como una lección de mate
máticas.

Cada-alimento tiene una fun
ción precisa que hay que ad
ministrar. Es un juego apa
sionante que exige poco tiem
po cuando se conoce las reglas 
y que, a fin de cuentas, aporta 
grandes satisfacciones.

1 .-N0 SE SALTE 
COMIDAS

Aquellos que creen que su
primiendo una o más comidas 
al día adelgazarán más, están 

en un error. Cuando se come, 
el cuerpo genera una energía 
de combustión que gasta la 
energía , ingérida. La solución 
ideal para perder peso es co
mer, por lo menos, tres veces 
por día, repartiendo la canti
dad de calorías en forma equi
librada. Para mantener ese 
equilibrio, el organismo nece
sita proteínas (carnes, pesca
do, huevos, lácteos), lípidos 
(manteca, aceite, etc.) y glu
cosa (cereales, legumbres se
cas).

2 .-T0ME SU TIEMPO

La comida es uno de los 
momentos privilegiados de la 
vida que permite el reencuen
tro familiar. No sea ávara con 
el tiempo que le dedica. Pero, 
además, coma lentamente, mas
tique. La digestión comienza 
por la boca. Cuando se come 
demasiado rápido, el metabo
lismo no tiene tiempo de po
nerse en marcha para estimu
lar el centro de la sociedad, 
regido por el hipotálamo.

3 .-0LVIDESE DE LOS 
DULCES

Es prácticamente el único 
sacrificio que es necesario ha
cer si se quiere adquirir una 
buena higiene alimenticia. El 
azúcar no sirve para nada al 
organismo. Los azúcares ocul
tos en los alimentos —las fé
culas, por ejemplo— bastan 
para dar ai organismo la ener
gía que necesita.

4 .-PLANIFIQUE SIN 
PRIVARSE

Lo importante en la vida es 
conservar la buena salud. Adel
gazar cuando se desea o per
manecer en un peso estable es 

la consecuencia del equilibrio. 
Cuando se ha comprendido lo 
que el organismo necesita: glú
cidos, prótidos y lípidos, se 
hace muy simple organizar las 
comidas. En la medida de lo 
posible, unabuena repartición 
de alimehtos\lurante el día es 
lo mejor cuando se quiere ob
tener la energía necesaria adap
tada a cada momentos. Si se 
consumen 2.000 calorías por 
día en una sola comida, se en
gorda. Por el contrario, si se 
las reparte en cuatro veces, se 
adelgaza.
BUENAS COSTUMBRES

Todo es cuestión de buenas 
costumbres. Al comienzo será 
todo más fácil si se toma el 
tiempo de hacer un balance de 
los alimentos que consume 
por día. Anote detalladamen
te lo que se come desde que 
se levanta hasta que se acues
ta durante una semana. Exa
mine después, honestamente, 
esa lista y confrontela con 
la lista de sus actividades. 
Así se dará cuenta de cual es 
el momento en el que aporte 
energético es más importante. 
No olvide que los fines de se
mana, que interrumpe la co- 
tadianeidad, implican con fre
cuencia un cambio de alimen
tación.

Ese examen le permitirá 
trazar un plan de ataque se
manal. Las composiciones son 
múltiples, al igual que las 
formas de cocinar. No se limi
te en las dosis, si combina 
bien los alimentos podrá co
mer la cantidad que quiera.
5 .--DEJE DE CONTAR 

CALORIAS

Lo esencial no son las calo
rías sino el tipo de alimenta
ción que hay que escoger. Las 
personas delgadas comen lo 
que quieren porque no cuen
tan calorías jamás. Contar sin 
cesar es frustrante y negativo. 
Además, las calorías son en- 
gáñosas. Si se razona en fun
ción de ellas es difícil compo
ner comidas equilibradas. Y 
ese es el objetivo principal.

Mezclar 100 gramos de 
foie-gras con 1 cucharada 
sopera de leche evaporada o 
de crema (ligeramente bati
da para que espese, sin ha
cerse mantequilla), 1 cucha

Macarrones a la americana (6 personas)
350 gr. de macarrones; 2 

latas de sopa “Campbell’s” 
de champiñón; 1 1/2 vaso 
(de los de agua), de leche; 1 
cucharada (de las de café) de 
curry; 50 gr. de queso gruye
re o parmesano rallado; 25 
gr. de mantequilla, sai.

Se cuecen los macarrones 
(receta 240), y, una vez re
frescados, se prepara la salsa.

En un cazo se pone la so
pa a calentar con la leche. Se

• Alcachofas rehogadas (6 personas)
11/2 a 2 kg. de alcachofas 

pequeñas y tiernas; 1 limón; 
150 gr. de jamón serrano ve
teado; 30 gr. de manteca de 
cerdo (facultativo); 2 cucha
radas soperas de aceite fíno; 
1 cucharada sopera de pere
jil picado, agua, sal.

Se lavan y preparan las 
alcachofas como va explica
do para alcachofas a la vi
nagreta (receta 272).

Una vez cocidas, se escu
rren bien.

Moda

Sybilla... una mujer sorprendente
Nos trae este año la línea 

escultura. Una mujer asociada 
también a la vanguardia por la 
sorprendente capacidad de reno
varse e implantar en el mer
cado de la moda la extrava
gancia hecha arte. Sybilla ha 
propuesto, en su colección de 
temporada modelos individua
lizados y alternativos com
puestos por piezas a veces inde
pendientes para no perder la 
funcionalidad del vestir. Así 
pues, una propuesta de Sybilla 
ha sido el “vestido lámpara” 
de lana satinada, de hombros 
ligeramente remarcados dra
peados, de cuello huidizo y 

rada sopera de buen cognac 
y 1,2 cucharadita (de las de 
moka) de paprika. Se mez
cla bien todo y se pone con 
la manga sobre el pan. Se 
adorna con una alcaparra.

le añaden los macarrones y 
se espolvorea con el curry. 
Se mezcla bien y se pone en 
una.fuente de cristal o por
celana resistente al horno, 
más bien profunda. Se es
polvorea con el queso ralla
do y se ponen unos trocitos 
de mantequilla como ave
llanas. Se mete al horno, 
previamente calentado, por 
espacio de unos 15 minutos, 
y se sirven.

En una sartén se pone la 
manteca y el aceite a calen
tar (si no se quiere poner 
manteca, se pondrá más can
tidad de aceite). Cuando es
tá derretida la manteca en el 
aceite, se echa el jamón pi
cado en cuadrad.itos peque
ños. Se echan las alcachofas 
y se saltean un ratito hasta 
que todas estén bien envuel
tas en la grasa (unos 10 mi
nutos); se espolvorean con el 
perejil y se sirven en una 
fuente, recién rehogadas. 

con abotonadura forrada en 
raso regro, ligeramente tuboy 
con un pliegue en el centro. 
Entre el tono marrón y el color 
berenjena y acompañado de 
guantes de piel grisáceos.

Otra propuesta de Sybilla 
que apuesta por la simplicidad 
este año, es la del vestido de 
línea recta y en lana gris, sin 
cuello. Encima de este sencillo 
traje todo el encanto y origina
lidad de una chaqueta, reali
zada en gabardina de lana y 
rematada con una divertida 
muñeca de trapo realizada en 
el mismo tejido y unido.

El médico en casa______________________________________ _

Virtudes curativas de la menta Manuel Piña: vestirse de capricho

La menta es una hierba erguida, que se cría y crece en casi 
todas las partes del mundo. En España crecen espontánea
mente varias clases. Una de ellas es el conocido poleo, pero 
la más interesante es la que fue traída en 1952 desde el 
Japón, y se ha aclimatado a la orilla del río Orbigo, en la 
provincia de León.

De la menta piperita se 
extrae el mentol, que es un 
cuerpo aromático un alco
hol secundario de grandes 
aplicaciones en la industria 
y eñ la medicina. La esencia 
de menta como el mentol 
tienen muchísimas aplicacio
nes. Se emplean en la fabri
cación de licores, caramelos 
y pastillas, y en la elabora
ción de dentífricos, cremas, 
perfumes y otras sustancias 
de cosmética.
ANALGESICO Y 
CALMANTE

El mentol se utiliza tanto 
al exterior como al interior 
del cuerpo humano. Su apli
cación exterior, local, se ba
sa en su triple propiedad de 
analgésico o calmante de los 

dolores; antipruriginoso o 
calmante de los picores, y 
antiséptico o desinfectante. 
La anestesia local que pro
duce se acompaña de sensa
ción de frío al comienzo, y 
de calor y rubefacción, des
pués.

Sus indicaciones como me
dicamento interno se basan 
en sus propiedades sedantes, 
si se administra en dosis pe
queñas y poco concentradas, 
combatiendo las inflamacio
nes de las mucosas digesti
vas y los dolores cólicos pro
ducidos por las concentra
ciones de las fibras lisas. 
Debido a sus propiedades 
antisépticas y disminuidoras 
de la inflamación local de 
las mucosas, tienen diversos 

usos en otitis, corizas, larin
gitis, etc. Por eso, entra en la 
composición de las pomadas 
y de las pastillas, que para 
curar astas dolencias recetan 
los médicos, y que, por eso 
mismo, se llaman mentoladas.
IMPORTANCIA DE 
LA MENTA

También se emplea el men
tol en la fabricación de ciga
rrillos para corregir ciertos 
sabores del tabaco y disimu
lar sus asperezas. Estos ciga
rrillos son peligrosos para 
ciertas personas, pues se han 
citado algunos casos de aler
gia y sensibilización al men
tol entre este tipo de fuma
dores, que han contraído 
una enfermedad llamada púr- 
pua no trombopénica.

Todos estos datos nos de
muestran la extraordinaria 
importancia de la menta, los 
agricultores tienen en la 
menta piperita úna nueva 
fuente de riqueza.

Dr. Octavio Aparicio

Para Manuel Piña el capri
cho es un deseo natural que se 
apropia de uno como si de 
algo necesario se tratase. Esta 
reflexión sobre los deseos de la 
naturaleza humana los trasla
da este creador al ámbito de la 
moda. “Hay prendas —dice— 
en las que el diseñó vibra”.

Parece que los creadores esta 
temporada —y también Piña— 
han querido que sus coleccio
nes abarquen en toda su exten
sión la percepción y la sensua
lidad. Han de ser sus creacio
nes, bellas, elegantes, sencillas 
y versátiles para que el que las 
transporta las considere pren
das insustituibles y no simple
mente necesarias. Se recoge 
también en Piña esa obsesión 
por la calidad que parte de la 
elección de los tejidos y la 
adaptación de estos a cada 
mujer —para que la moda se 
convierta en un apéndice de su 
personalidad— Para hacer 
más nítido lo que la mujer 
quiere expresar Piña propone 
—los puntos de Angora y el 
mohair— los trajes sastre, gabar

dinas, abrigos de lana bouclé, 
terciopelos y rasos, telas pin
tadas a mano... Formas que 
resbalen por el cuerpo remar
cando los atributos pero sin 
estridencias. Colores vivos, fuer
tes pero sin olvidar el negro, 
color líder por excelencia.

Dentro de los trajes sastres, 
la sencillez y la originalidad de 
un corte ligeramente resaltado 
por la anchura de los hombros 
y la manga de vuelo. Las cos
turas ribeteadas en cuero ne
gro, la chaquetilla corta se ciñe 
a la cintura y los bolsillos lle
van una solapa cosida también 
en cuero negro, a juego con ia 
solapa. Conjuntos intercambia
bles que igual pueden combi- 
narse con faldas que con pan
talones.

Equipos de esgrima en blan
co y negro. Camisa blanca de 
raso con pechera tableada y 
falda o pantalón en terciopelo 
negro línea equitación es asi
mismo una de las alternativas 
que Manuel Piña exhibió enU 
presentación de su colección 
Otoño-Invierno.
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Aunque en distintas fechas

Ortega y Alfonsín visitarán
España la próxima semana
Madrid. Efe. 

El presidente de Nicaragua, 
Daniel Ortega, visitará España 
los días 26 y 27 de la próxima 
semana, según anunció ayer el 
portavoz del Gobierno, Javier 
Solana.

Ortega, que se entrevistará 
en Madrid con el Rey y con el 
presidente del Gobierno, Felipe 
González, viaja a España a pe
tición propia y, el portavoz dijo 
desconocer si esta visita forma

Visitó la nueva embajada soviética

El Rey recibió en audiencia 
a Shevardnadze
Madrid. Efe.

El Rey Juan Carlos recició ayer 
en audiencia en el Palacio 
Real al ministro de Asuntos Ex
teriores dé la Unión Soviética, 
Eduard Shevardnadze, que se en
cuentra en visita oficial en Es
paña.

Shevardnadze visitó a primera 
hora de la mañana las obras de la 
nueva sede de la embajada so
viética en Madrid, una de las 
mayores de Europa, y, tras la 
audiencia con el Rey de España 
realizó una visita al Museo del 
Prado.

El ministro de Asuntos Exte

Con el tema de la OTAN de fondo 

Los ministros de Defensa de 
España y Francia se reunirán 
en Barcelona
Madrid. Efe.

Los ministros de Defensa de 
España, Narciso Serra, y de 
Francia, André Giraud, se reu
nirán el próximo día 28 en el 
Palacete Albéniz de Barcelona 
para estudiar temas relaciona
dos con el área del Mediterrá
neo, informaron ayer a Efe fuen
tes oficiales españolas.

Esta reunión forma parte de 
los encuentros periódicos que 
los responsables de la Defensa 
de ambos países mantienen des
de hace algún tiempo. '

El hecho de que estos dos 
países no pertenezcan a la es
tructura militar de la OTAN ha 
propiciado este tipo de contac

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE AREVALO (Avila)

ANUNCIO
Para general conocimiento se hace público que este 

Exemo. Ayuntamiento tiene contratada una Agente de 
Desarrollo, con titulación de Licenciada en Derecho, con 
la que cualquier interesado puede ponerse en contacto 
en la Casa Consistorial, en horario de oficina, para 
asuntos relacionados con subvenciones de la Adminis- 
hación Central y Autonómica, créditos; ayudas, legisla
ción de cooperativas y sociedades anónimas laborales e 
información relacionada con el polígono industrial de 
este Municipio.

Arévalo 19 de enero de 1988.
El alcalde, Luis-Alberto Antonio Martín

parte de una gira por otras 
capitales europeas.

Daniel Ortega tratará con Gon
zález de asuntos bilaterales e 
internacionales, especialmente re
feridos a la situación de Cen
troamérica y al Plan de Paz de 
Esquipulas.

También la próxima semana, 
los días 29 y 30 viajará a Madrid 
el presidente de Argentina, Raúl 
Alfonsín, que igualmente rñan- 
tendrá reuniones con don Juan 
Carlos y con Felipe González.

riores de la URSS, que almorzará 
con miembros de su delegación 
y de la embajada soviética, man
tendrá conversaciones a primera 
hora de la tarde con su colega 
español, Francisco Fernández Or
dóñez, con quien firmará dos 
acuerdos, uno sobre coopera
ción económica e industrial a 
largo plazo y otro cultural para el 
bienio 1988-1989.

Después de celebrar una con
ferencia de prensa conjunta con 
Fernández Ordóñez en él Palació 
de Santa Cruz, el ministro sovié
tico ofrecerá una recepción en el 
hotel madrileño donde se hos
peda.

tos, que no se producen en el 
seno de la Organización Atlán
tica.

La entrevista entre los mi
nistros estará precedida de dos 
reuniones de trabajo de las 
delegaciones que acompañan 
a Serra y Giraud, que en dos 
comisiones estudiarán cuestio
nes técnicas y de política de 
defensa.

Los temas de debate girarán 
en torno a la posibilidad de un 
acuerdo defensivo para la zona 
mediterránea, al actual proce
so de revitalización de la Unión 
Europea Occidental (UEO) y a 
los asuntos de interés mútuo 
relacionados con la OTAN, fun
damentalmente.

Felipe González hará un balance de la labor realizada

Hoy comienza el
XXXI Congreso del PSOE
Madrid. Lid. Por Berta Fernández.

Todo está preparado en el Pa
lacio de Exposiciones y Congre
sos de Madrid para la celebra
ción del XXXI Congreso del PSOE, 
que dará comienzo hoy, viernes, 
a las nueve de la mañana, bajo el 
lema “ganar el futuro”, y se pro
longará a lo largo del fin de 
semana. En esta primera jornada, 
la atención se centra, sobre todo, 
en el discurso del secretario ge
neral del partido y presidente del 
Gobierno, Felipe González, que 
hará balance no sólo de la labor 
realizada por el PSOE desde su 
último congreso, sino también 
de la gestión llevada a cabo por 
los socialistas en estos cinco 
años al frente del Gobierno de la 
Nación. Un discurso en el que no 
faltarán las referencias a las re
laciones con UGT, un análisis de 
la situación económica y de la 
proyección de España en Europa 
tras el ingreso en la Comunidad.

La apertura del congreso se 
inicia con el dictamen de la 
Comisión de Credenciales, com
puesta por las tres primeras de
legaciones qué se acrediten ante 
los dos representantes de la eje
cutiva federal. Dicha comisión

Consenso entre los partidos

Terceiro, elegido por unanimidad 
presidente de Caja Madrid
Madrid. Efe.

El Consejero de Administra
ción de Caja Madrid eligió ayer 
por unanimidad, presidente a Jai
me Terceiro que sustituye en el 
cargo a Felipe Ruiz de Velasco.

La candidatura de Jaime Ter
ceiro, promovida por el PSOE, es 
fruto del consenso entre los dis
tintos partidos políticos repre-

De acuerdo con las nuevas normas _________

£1 80 por ciento de los 
contribuyentes pagará menos 
en 1988
Santander. Efe.

Miguel Cruz, director general 
de Tributos del Ministerio de 
Hacienda, dijo ayer en Santander 
que el 80 por ciento de los con
tribuyentes verá reducido sus 
impuestos en 1988.

CONSTANTINO BENITO 
Cardiólogo

Electrocardiograma de esfuerzo con tapiz rodante 
Electrocardiograma de Holter (durente 24 horas).

CLINICA SANTA TERESA. TIL 22 14 50 
Horas convenidas

FINCA RUSHCA DE 750 Has. aprox. a pie de 
carretera con mucha agua y cerrada en parte, en 
término de CACHORRILLA (Cáceres).
—Casa de servidumbre, 2 cobertizos, trastorable 

al 90% y 400 Has. de encinar.
BUEN PRECIO 

Información y venta: >
Exclusivas RAFAEL PLASENCIA 
Teléfono, 927-24.19.20.—Plaza de América, 4-1.“ Delia. 
CACERES

es la encargada de verificar el 
número de delegados —861— y 
proceder a la acreditación de los 
mismos y éntrega de las tarjetas 
de votaciep. A continuación, la 
comisión ejecutiva federal de
clarará constituido el congreso y 
se procederá a la elección de la 
mesa, compuesta por un presi
dente, un vicepresidente, dos se
cretarios de actas y un secretario 
de notas.

Fuentes del partido dan como 
candidato con mayores posibili
dades para presidir el XXXI Con
greso al diputado y presidente 
del grupo parlamentario socia
lista. Eduardo Martín Toval, aun
que otros se apresuren a señalar 
que “todavía no hay nada de
cidido”. Lo que nadie descarta es 
la presencia de una mujer en la 
presidencia como un primer ges
to de “buena voluntad” para que 
llégue a buen puerto la propües- 
ta de que las mujeres tengan una 
representación de un 25% en los 
órganos directivos del partido, a 
pesar de la resistencia que opo
nen algunas de las delegaciones.

La bienvenida a los delegados 
y casi mil invitados correrá a 
cargo del alcalde de Madrid, Juan 
Barranco. 

sentados en la Asamblea de Ma
drid.

El pasado día 10 de enero la 
Asamblea General de Caja Ma
drid, formada por 160 miembros, 
eligió a 17 de los nuevos vocales 
del Consejo de Administración 
que, junto con los otros 8 voca
les elegidos por sorteo, son quie
nes han elegido ayer unánime
mente a Jaime Terceiro como 
nuevo presidente de la entidad.

"De acuerdo a las nuevas nor
mas —dijo— de reducción de 
las retenciones y de la imposi
ción fiscal, los ciudadanos que 
tengan una renta anual no supe
rior a los 17 millones de pesetas 
pagarán menos impuestos que 
en el año anterior”.

Se reunió el Consejo 
de Gobierno regional

Aumentados los 
niveles mínimos 
de los 
funcionarios de
Castilla y León
Valladolid. Efe.

La Junta de Castilla y León 
aprobó en su reunión sema
nal de ayer un decreto por el 
que se elevan los niveles mí-, 
nimos de los funcionarios,’, 
mediante los que se regula su 
retribución de acuerdo con la 
titulación y cuerpo al que 
pertenecen.

La Junta valoró positiva
mente la próxima creación de 
un nuevo juzgado en Avila, 
amplió la zclha -de montaña 
Porma-Corueño (León), acor
dó la pavimentación de una 
calle en Corullón (León) y 
nombró al representarite de 
la Administración Regional 
en el Consejo Superior de 
Estadística. .

Sobre la elevación de los 
niveles mínimos de los fun
cionarios, el Decreto estable
ce que esta medida ha sido 
adoptada para homologar al 
personal de la Administra
ción de Castilla y León con el 
de la Administración del Es
tado.

La Administración de Cas
tilla y León tiene en la actua
lidad una plantilla de 10.465 
funcionarios, pertenecientes 
a diversos cuerpos y escalas.

Según este Decreto, los fun
cionarios del grupo A tendrán 
como mínimo el nivel 20 de 
complemento de destino (co
rrespondiente a un técnico 
superior sin jefatura alguna), 
los del grupo B (técnico de 
grado medio) tendrán como 
mínimo nivel 16, los del gru
po C (cuerpos para los que se 
requiere una titulación de Ba
chiller Superior), nivel 10. los 
del grupo D (graduado esco
lar), nivel 8 y los del grupo E 
(subalternos), nivel 7.

El Gobierno autónomo acor
dó expresar su satisfacción 
por la propuesta de creación 
de un nuevo Juzgado de Pri
mera instancia e Instrucción 
en Avila, debido a la satu
ración que sufre el existente 
actualmente.

La Junta aprobó otro de
creto por el que se amplía en 
su extensión la zona de Por- 
ma-Curueño (León), suscep
tible de ser declarada de agri
cultura de montaña. Median
te esta disposición se incor
poran a esta demarcación los 
municipios de Cármenes, Ga
rrafe de Torío, Matallana de 
Torío y Vegacervera.

La ampliación ha sido apro
bada en base a las caracte
rísticas geográficas, económi
cas y sociales de estos nú
cleos de población, que son 
más afines a los existentes en 
las localidades ya pertene
cientes en la zona Porma- 
Corueño que a los de otras 
áreas limítrofes.

El Gobierno regional nom
bró a Roberto Escudero Bar
bero, secretario general de la 
Consejería de Economía y Ha
cienda, como representante 
de la Comunidad Autónoma 
en el Consejo Superior de 
Estadística.
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La inversion directa extranjera superó 
los 656.000 millones en 1987
Madrid. Efe.

La inversión extranjera directa autorizada 
por el Ministerio de Economía y Hacienda su
peró en los once primeros meses del pasado

Los sectores favoritos de la 
inversión extranjera en Espa
ña entre enero y noviembre 
pasados fueron el químico, 
que absorbió el 26,7 por cien
to del total de estas operacio
nes, y el financiero e inmobi
liario, que concentró un 24,3 
por ciento de las mismas.

Tan sólo en noviembre los 
proyectos de inversión extran
jera directa autorizados por la 
Dirección General de Tran
sacciones Exteriores ascendie
ron a 127.142 millones de pe
setas, con un incremento del 
113 por ciento respecto de la 
inversión media mensual de 
los once primeros meses de 
1987.

Un 40 por ciento de esta ci
fra, según los datos facilitados 
a Efe, corresponde a la opera
ción de ampliación de capital 
de la empresa Cros, S.A. por 
el inversor extranjero KIO a 
través de Torras Hostench, S.A.

El 59,2 por ciento de la in
versión en noviembre se diri
gió precisamente al sector quí
mico procedió en un 61 por 
ciento de sociedades españo
las con participación extran
jera en su capital.

Del total de la inversión ex
tranjera directa en los once

primeros meses de 1987 un 
95,4 por ciento provino del 
área de la OCDE y dentro de 
ese ámbito un 69,6 por ciento 
procedió de la Comunidad 
Europea.

HOLANDA, 
ALACABEZA

Holanda fue el país de la 
CEE que mostró una prefe
rencia más marcada por in
vertir en España en ese perío
do, con una cifra cercana a los 
110.000 millones de pesetas, 
seguido de Italia, que realizó 
inversiones por valor'de 65.950 
millones de pesetas, y del Rei
no Unido, que superó los 
42.000 millones de pesetas.

Un 77 por ciento de la in
versión de origen comunitario 
se dirigió, casi a partes igua
les, a tres sectores: químico, 
comercio y hostelería y finan
ciero e inmobiliario.

La inversión procedente de 
países de la OCDE no comu
nitarios se concentró en un 
86,2 por ciento en los sectores 
minero y químico, de maqui
naria y automovilístico, hos
telero y comercial y financiero 
e inmobiliario.

Del área americana, Esta-

año 1987 los 656.000 millones de pesetas.
Según datos oficiales facilitados a Efe, esta 

cifra representa un incremento del 84 por cien
to respecto de la alcanzada en el mismo perío
do de 1986.

dos Unidos fue el país que rea
lizó las inversiones más cuan
tiosas, unos 34.000 millones 
de pesetas, seguido a mucha 
distancia por Panamá, con 
7.393 millones de pesetas, y 
por Canadá, con 5.570 mi
llones.

VENEZUELA Y 
ARGENTINA

Los países sudamericanos 
que se mostraron más activos 
en cuanto a inversiones direc
tas realizadas en España entre 
enero y noviembre pasados 
fueron Venezuela, con una ci
fra superior a los mil millones 
de pesetas, y Argentina, con 
462 millones.

El sector financiero e in
mobiliario, que mostró a lo 
largo del último año un mar
cado atractivo para los inver
sores extranjeros, absorbió el 
54,3 por ciento de la inversión 
dirigida a Madrid, mientras 
que en Cataluña los sectores 
favoritos para el inversor ex
tranjero fueron el químico y el 
papelero, que concentraron un 
45 y un 22 por ciento, respec
tivamente, de las inversiones 
autorizadas en esta Comu
nidad.

LA BOLSA
Información facilitada por la

^ CAJA D AHORROS D AVILA

Nada nuevo en el mercado, 
que sigue en-baja
Madrid Efe

El aumento del 
paro deteriora la 
salud de 
los españoles
Madrid. Lid.____________

Dentro de cinco años 
habrá un millón más de 
parados en España. Como 
consecuencia, 167.000 muer
tes más de las previsibles 
por causas cardiovascula
res, otras 50.000 personas 
morirán por otras causas y 
35.000 serán internadas en 
hospitales psiquiátricos. .

Unos estudios de Comi
siones Obreras basados en 
investigaciones norteame
ricanas señalan el paro co
mo origen inmediato de es
tas muertes.

La inmensa mayoría de 
las mujeres paradas sufri
rán desarreglos de conduc
ta y un 16% mostrará ina
petencia sexual, según re
flejan estos estudios que 
publica el semanario “El 
Globo” en su último nú
mero.

Hipocondría, es decir, mo
lestias somáticas de origen 
psíquico, dolores estoma
cales, pesimismo, sentimien
to de fracaso, insatisfac
ción, pérdida de peso y de
caimiento son los rasgos 
depresivos típicos del pa
rado, recogidos en una en
cuesta realizada por el pro
fesor Jaime Rodríguez Sa
cristán, titular de la Cátedra 
de Psiquiatría Infantil de 
la Universidad de Sevilla.

Los datos manejados por 
Rodríguez Sacristán con
firman que los hijos de pa
dres parados reciben très 
veces más agresiones.

Cien mil millones para el Plan 
de Inserción Profesional
Madrid. Efe.

El Gobierno destinará cien 
mil millones de pesetas al 
Plan Nacional de Inserción y 
Formación Prófesional en 
1988, al que podrán acogerse 
más de 400.000 personas, se
gún un acuerdo adoptado en 
la reunión del Consejo de Mi
nistros que terminó pasada la 
una de la tarde.

El Consejo de Ministros 
aprobó también un real decre
to de delimitación de la zona 
industrial en declive en la co
marca de El Ferrol, que per
mitirá que esta comarca pue
da acogerse a beneficios y 
ayudas que faciliten y fomen

ten su reindustrialización.
En la reunión del Gabinete 

se acordó la revalorización de 
las pensiones de la Mutuali
dad Nacional de Previsión, 
de la Administración Local, 
que afecta a ciento diez mil 
personas con una subida ge
neral del 4 por ciento e incre
mentos que van desde el 6,5 al 
12 por ciento en las pensiones 
más bajas.

El Gabinete autorizó la fir
ma de un convenio de coope
ración científico-técnica con 
El Salvador y la firma de tres 
acuerdos del programa COST 
de la CEE en materia indus
trial y de transporte.

Las cuatro Bolsas españolas continuaron ayer en baja respon
diendo así a las últimas noticias internacionales que se referí an al 
crecimiento de la inflación norteamericana el año pasado.

Ni las buenas perspectivas de la empresa ni el cierre de sus 
balances anuales pueden con esta situación en la que, día tras día 
las Bolsas suben o bajan atendiendo a las noticias internacionales 
y sin considerar la buena o mala situación de las empresas.

Los habitantes del parquet no se atreven a aventurar cuando 
terminará esta situación y comenzará un período de equilibrio en 
el que la lógica vuelva al parquet

Hoy se conocerá oficialmente el índice de precios al consumo 
en 1987 pero como desde hace días se sabe que estará por debajo 
de las previsiones del Gobierno, en buena lógica no influirá en el 
desarrollo del mercado.

Madrid perdió ayer 2,97 puntos y su índice quedó establecido 
en 242,95 puntos, siendo las bajas más acusadas que el miércoles 
y afectando a casi todos los grupos, sobre todo en el sector 
eléctrico.

Telefónica bajó 3,25 puntos y los bancos se pronunciaron en 
línea negativa salvo Vizcaya que destacó con 50 puntos en alza, 
seguido por Santander con 10.

El índice general de la Bolsa de Barcelona registró ayer un 
descenso de 4,23 puntos, por lo que queda fijado para hoy en 
108,07..

El índice general cedió un 3,8 por ciento y todos los grupos 
experimentaron bajas, excepto alimentación, que subió 0,35.

El sector que más descendió fue el textil y papelero, que bajó 
6,87 puntos, seguido por el siderúrgico y minero con 5,50 enteros 
negativos.

Bilbao sufrió ayer un descenso de 1,75 y su índice quedó 
situado en 317,63, en una jomada de bajas que han afectado 
principalmente a los sectores más especulativos.

Los valores químicos, con pérdidas de 32 puntos en su índice 
particular, y el sector metalúrgico, un deterioro de 26 puntos han 
sido los más perjudicados en esta jornada
INDICES:

Madrid: 242,95 (—2,97).
Barcelona: 108,18 (—4,12).
Bilbao: 317,63 (-1,75).
Valencia: 226,45 (—2,39).

BOLSA DE MADRID

Transportes y comunicaciones

Azucarera... 7?0 721

Koipe............ 330 325

Tabacalera .. 1.162 1.162

Uniasa.......... 560 543

Construcción:
Cubiertas. . . . 590 575

Dragados. . . . 458 437,50

Focsa............ 960 925

Comercio:
Finanzauto. 615 595

No hay excesiva demanda de 
radicación de empresas en 
Castilla y León
Valladolid. Efe.____________

El director general de Ur
banismo, Vivienda y Medio 
Ambiente, Clemente Sanz 
Blanco, ha manifestado a Efe 
que “no existe excesiva de
manda” de empresas para ra
dicarse en Castilla y León.

Clemente Sanz afirmó que 
la Consejería de Fomento está 
realizando un estudio sobre el 
suelo industrial en la Comu
nidad Autónoma, para deter
minar cuánto hay disponible 
y dónde hace falta crearlo.

En este estudio, a primera 
vista, según Clemente Sanz, 
se percibe una importante de
manda en las ciudades de 
León y Valladolid, mientras 
que Segovia dispone del sufi
ciente suelo industrial para

absorber las necesidades de la 
capital y provincia.

Para agilizar y potenciar la 
creación del suelo industrial y 
la pronta radicación de em
presas, el director general in
dicó que es necesaria la trans
ferencia desde la Administra
ción Central del Servicio Es
pecial de Promoción y Equi
pamiento del Suelo (SEPES), 
petición que ya realizó en su 
momento el consejero de Fo
mento Jesús Posada.

Clemente Sanz también so
licita la, transferencia de la 
propiedad de los polígonos 
industriales creados por “SE
PES”, que son los principales 
de Castilla y León, aunque la 
gestión de algunos de ellos ha 
sido cedida.

Anter. Ayer

Electricidad:

Acciones:

Cantábrico. 143 142 Telefónica. . 170,50 166,50
Hidrola ........
Sevillana....

83,50 
95

83
93

Iberpistas .. 86,50 83

Iberduero ... 116,75 115 Seguros:
Fenosa.......... 80 79 Mapfre........ 910

1.214
900

1.212Fénix..........Mmeras, Metal Basicas:

Felguera .... 435 420 Bancos:
Hornos........ 70 66 Castilla ... . 4.730 4.674

N. Montaña 176 164 Bilbao........1.460 1.460

Cementos: Central........1.180 1.180
1.126Banesto... . 1.138

Asland.......... 934 892 Hispano. .. . 730 710

Lemona........ — — Popular.... .1.511 1.486

Valen. Cem. 1.700 1.700 Santander. . 1.160 1.170

Uralita.......... 368 361 Exterior... . 498 481

Químicas: BNP............670 655

Fomento... 425 400
Cepsa........ .. . — — Herrero ... . 1.490 1.466
Cros.............. 500 475 Bankinter . . 1.278 1.250
Río Tinto. .. . 354 336 Valencia ... 365 360

820
365

1.770

Petromed. ...

Metal Mecánica:
820
380

1.720

Zaragozano.
Atlántico... .
Vizcaya........

784

M. Ibérica 320 303
Citroen........ 1.275 1.210 Inmobiliarias:
Tudor............ 330 315 Encinar........ 548
Amper.......... 810 785 I. Metro........ 600
Auxiliar........ — — Urbis............ 371
Fasa.............. 630 613 Vallehermoso. 498
Santa Ana... 470 460 Vacesa.......... 765
Industrias Manufactureras: Inversión Mobiliaria:
Papelera .... 372 340 C artis a.......... 788
Sarrió............ 437 416 Popularinsa —
Aguila.......... 260 262 Bansaliber.. . 666 666

540
600
379
482
750
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Acusa a Israel de no querer una conferencia de paz

La URSS anuncia una iniciativa
Oriente Mediopara

Moscú (Lid/Dpa).

La Unión Soviética conde
na enérgicamente los “proce
dimientos ilegales de Israel 
contra libaneses y palestinos 
en Líbano y contra la pobla
ción de Cisjordania y Gaza” y 
emprenderá pronto una“ini- 
ciativa para Oriente Medio”, 
según manifestó ayer en Mos
cú el portavoz del Ministerio 
del Exterior soviético, Guen- 
nadi Guerasimov. El porta
voz, sin embargo, no detalló 
la iniciativa ni fijó una fecha 
exacta.

•La conferencia internacio
nal de Oriente Medio debería 
convocarse “lo antes posible”, 
dijo Guerasimov. La URSS 
insistirá en que ésta se celebre

No serán para armamento_____________________

Reagan pedirá 50 millones de 
dólares para la contra
Washington. (Lid/Dpa).

El presidente estadouniden
se, Ronald Reagan, pedirá 
probablemente sólo 50 mi
llones de dólares al Congre
so en Washington para la 
ayuda a los “contras” nica
ragüenses.

Según informó ayer el dia
rio “Washington Post”, ci
tando a un alto funcionario 
del Gobierno, Reagan al pa
recer redujo la proyectada 
dimensión de la asistencia a 

Ministerio de Trabajo y 
Seguridad Social
Dirección Provincial

EDICTO
Por el servició de Fundaciones de la Dirección 

General de Acción Social, se está tramitando 
expediente para la autorización de permuta de dos 
parcelas de 4.289 y 3.322 metros cuadrados respec
tivamente resultantes de la segregación de una 
finca, antes rústica, situada en la calle Las Eras de 
esta Capital, propiedad de la Fundación “ASOCIA
CION DE MISERICORDIA” instituida en Avila, por 
nueve viviendas y cinco garajes, y siete viviendas y 
cuatro garajes respectivamente, en los edificios a 
construir en dichas parcelas, de viviendas acogidas 
al Régimen de Protección Ofícial, promoción parti
cular por la Empresa “VENTERO MUÑOZ S.A.”, lo 
que de conformidad con lo previsto en el Decreto 
de 22 de julio de 1935 en relación con el Real 
Decreto de 29 de agosto de 1923 y con el art 57 de 
la vigente Instrucción de Beneficencia Particular 
que reorganiza el Real Decreto de 14 de marzo de 
1899, se hace público concediéndose trámite de 
audiencia por plazo de VEINTE DIAS a partir de la 
inserción del presente, a fin de que quienes 
tuvieran algún interés directo o indirecto puedan 
examinar el expediente que se encuentra en la 
Secretaría General de la Dirección Provincial de 
Trabajo y Seguridad Social de Avila sita en Paseo 
San Roque, n® 17 bajo.

Avila a 21 de enero de 1988 
El Director Provincial, 

Antonio Delgado San Román

2.800 PLAZAS
CON O SIN TITULO

OPOSICIONES JUSTICIA
Inminentes convocatorias para 2.800 plazas, aproximadamente, en 

los siguientes Cuerpos (Juzgados, Audiencias, Tribunal Supremo, etc):
—AGENTES (475 plazas, aprox.) NO SE EXIGE TITULO (se pide 

Certificado de Escolaridad o equivaíente). NO SE PIDE MECANOGRA
FIA.— Dos ejercicios escritos.

—AUXILIARES (1.750 plazas, aprox) Título: Graduado Escolar o 
equiv.—Ejercicios: mecanografía, taquigrafía y temas.

—OFICIALES (500 plazas, aprox) Titulo: Bachiller superior o 
equiv. Dos ejercicios (práctico y teórico). NO HAY EJERCICIO ORAL.

¡GRAN EXITO DE NUESTROS ALUMNOS!

En las últimas convocatorias conseguimos más de 1.100 aproba
dos. Pídanos informes URGENTE, indicando la Oposición que desea. 
Diríjase a

JURISPERICIA, Jardines, 3 - 28013 MADRID

ante el hecho de que hay 
“prácticamente una revuelta 
del pueblo palestino contra la 
ocupación israelí”, señaló, y 
añadió que la causa de que 
hasta ahora no se haya con
vocado todavía la conferencia 
radica en la falta de intención 
política de Israel.

Guerasimov criticó - dura- 
mente qué Estados Unidos 
haya impedido mediante el 
veto la aprobación de una re
solución del Consejo de Segu
ridad de las Naciones Unidas 
contra los “actos agresivos” 
de Israel. De esta forma, Es
tados Unidos respaldó a las 
fuerzas israelíes a continuar 
cometiendo actos de violen
cia, dijo el portavoz.

los contras en vista de las re
cientes concesiones ofrecidas 
por el presidente de Nicara
gua, Daniel Ortega. Hace 
unos días, se hablaba toda
vía de 120 a 270 millones de 
dólares para los contras.

Dijo Reagan que “la ma
yor parte” de los recursos 
programados por él serán 
destinados a productos “no 
mortales”, o sea para heli
cópteros, medicamentos, ro
pa y alimentos.

Ni volverá a los límites marcados en 1947 por la ONU

Peres: “Israel no devolverá 
nunca Jerusalén oriental”
Jerusalén. (Lid/Dpa).

“Israel no devolverá nun
ca la parte oriental de Jeru
salén anexionada, ni volverá 
jamás a las fronteras previs
tas por la ONU en 1947, en 
su plan de partición de 
Palestina”, dijo ayer el mi
nistro de Exteriores de Jeru
salén, Shimon Peres, en en
trevista con “Lid/ Dpa”.

Peres se mostró “decep
cionado por la reacción de 
Occidente” en los recientes 
incidentes en los territorios 
ocupados, advirtió que no 
servirá de nada la presión 
sobre Israel. En cambio se
ría muy importante el apoyo 
para una conferencia inter
nacional, añadió.

El jefe de Gobierno, Isaac

Llegó al 4,4 por ciento en 1987

££. UU.: £1 índice de inflación, 
el más alto en seis años
Washington (Lid/Los Ange
les Times).

El aumento de un 0,1 por 
ciento en el índice de precios 
al consumo en el mes de di
ciembre mantuvo bajo con
trol la inflación, aunque el ín
dice global de ésta en 1987 fue 
del 4,4 por ciento, el nivel 
anual más alto de los últimos 
seis años, según ha informado 
el Departamento de Trabajo

Shamir, rechaza tal confe
rencia. Por lo que Peres ad
virtió que con el actual Go
bierno hay muy pocas espe
ranzas de celebrar tal con
ferencia, pero en cambio será 
posible, según él, después de 
nuevas elecciones, que ten
drán lugar a más tardar en 
noviembre.

Más adelante dijo Peres 
sobre el problema de Orien
te Medio que no se hace ilu
siones: “solo será posible 
una solución política, no mi
litar”, insistió.

El ministro israelí defen
dió también el empleo de 
armas de fuego en la repre
sión de los disturbios en los 
territorios ocupados “contra 
palestinos violentos”, dijo.

norteamericano.
Aunque representa un con

siderable aumento compara
do con el índice de 1986, los 
economistas advirtieron que 
este incremento estuvo causa
do, sobre todo, por los pre
cios del crudo.

Si se deja a un lado el volá
til factor del petróleo, el índi
ce de inflación del año pasado 
habría sido del 4,1 por ciento.

Nuevo posible 
escándalo de 
Gary Hart
Washington. (Lid/Dpa).

Gary Hart, candidato de
mócrata para las elecciones 
presidenciales de este año, que 
el pasado año había retirado 
su candidatura a causa de un 
escándalo amoroso, vuelve a 
protagonizar los titulares: el 
diario “Miami Herald” acusa 
ahora al ex senador de haber 
obtenido en forma ilegal unos 
15.000 dólares.de un produc
tor de vídeo de California du
rante la campaña electoral de 
1984.

El mismo productor de ví
deo pagó en 1986 y 1987 un 
sueldo mensual de 3.000 dóla
res a un colaborador electoral 
de Hart, quien aseguró no sa
ber nada de ayudas electora
les posiblemente ilegales.

Según la ley electoral esta
dounidense, los candidatos a 
la presidencia no pueden reci
bir de particulares más de 
1.000 dólares. Un colabora
dor electoral puede ser finan
ciado durante una semana, 
como máximo.

El “Miami Herald” había 
sido el causante de que Hart 
renunciara a su candidatura el 
pasado año, el revelar que 
Hart pasó una noche con la 
modelo norteamericana Don
na Rice, a pesar de estar casa
do. En diciembre, Hart anun
ció inesperadamente que vol
vía a presentarse como can
didato a la presidencia.

El presidente 
surcoreano 
advierte del 
terrorismo de 
Corea del Norte 
Seúl. (Lid/Dpa).

El presidente surcoreano, 
Chun Doo Nuan, advirtió 
ayer contra el terrorismo 
de Corea del Norte, que en 
apoyo de sus “enloqueci
das actividades terroristas” 
podría reclutar a grupos 
terroristas internacionales.

En una conferencia de 
prensa en la presidencia, 
Chu Doo Nuan ordenó a 
los servicios secretos del 
país sofocar desde su inicio 
posibles maniobras pertur 
badoras de Corea del Nor
te antes y durante los jue
gos olímpicos, a celebrarse er 
Seúl del 17 de septiembre 
hasta el 2 de octubre pró
ximos. Dijo el presidente 
que al anunciar el boicot 
de la Olimpiada, Corea del 
Norte desveló su “natura
leza despiadada” y su ten
dencia a “cometer en cual
quier lugar y cualquier mo
mento barbaridades in
humanas”.

En este contexto, el man
datario surcoreano recor
dó en su dura declaración 
la joven norcoreana Kim 
Hyon Hui que confesó su 
responsabilidad en el si
niestro del avión civil sur- 
coreano, que a fines de no
viembre pasado se precipi
tó a tierra tras explotar 
una bomba de tiempo es
condida en el aparato por 
Kim Hyon Hui y un cóm
plice suyo, que se suicidó 
en el momento de su arres-

| tO.________________
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Avila. J.J.E.______________
El próximo domingo se va 

a disputar en el Circuito de 
“El Soto” el V Cross Nacional 
de Avila, organizado por la 
Federación Abulense de Atle
tismo en colaboración con el 
Club Puente Romanillos y el 
Colegio Provincial de Jueces 
y Cronometradores.

La edición de este año se 
presenta muy interesante ya 
que es la primera vez que tie
ne carácter nacional, con lo 
que la participación foránea 
será muy importante, más de 
15 clubes, que serán los si
guientes: Caja Salamanca y 
Club Atlético Bejarano, de 
Salamanca; Club At. Popular 
de Alcobendas, A. D. Mara
thón, Canguro y Capol, de 
Madrid; CAR Vivodist La 
Robla, La Bañeza Hotachi y 
Club At. León, de León; Pa
tronato Deportivo de Venta 
de Baños, Villamuriel, San 
Antonio, Ave María y Puen
tecillas, de Palencia, y, por úl
timo, Joma de Toledo.

Por parte abulense partici
parán el Club Puente de Ro
manillos, la Escuela de Atler 
tismo de Avila, así como atle
tas de la provincia, entre los 
que destacan los de Arenas de 
San Pedro, Mijares y Aréva
lo. También tomarán parte en 
las categorías inferiores todos 
los colegios que habitualmen
te participan en los Juegos 
Escolares.

FRANCISCO LOPEZ: 
“PARA NUESTRAS 
POSIBILIDADES 
ECONOMICAS, LA 
PRUEBA ES DE UN 
GRAN NIVEL”

Francisco López López es 
el actual presidente de la Fe
deración Abulense de Atle
tismo, organizadora de la 
prueba, y con él hablamos 
acerca de este importante 
acontecimiento.

—Paco, ésta es la quinta 
edición y por primera vez está 
incluida en el calendario na
cional ¿no?

—Efectivamente, para en
trar a formar parte del calen
dario nacional hay que tener

ATLETISMO

V Cross Nacional de Avila

unos años de rodaje organi
zando la prueba, luego lo so
licitas a la Federación Espa
ñola y si tienes una buena es
tructura organizativa te la con
ceden como nos ha sucedido a 
nosotros.

—¿Esto os obliga a hacer 
un esfuerzo para superar las 
ediciones anteriores?

—Por supuesto. Esta edi
ción será la más importante 
en todos los aspectos, de or
ganización, de participación, 
etcétera.

—¿Qué presupuesto tiene la 
prueba?

—El presupuesto rondará 
las 400.000 pesetas, que es el 
doble que el del año pasado. 
De todas maneras el presu
puesto es muy bajo tenierído 
en cuenta lo que se lleva ac
tualmente, donde la mayoría 
de las pruebas tienen presu
puestos de varios millones. Es 
más, muchos clubes van a 
quedar fuera por falta de pre
supuesto. A nosotros nos hu
biera gustado que vinieran 
todos pero es imposible, ante 
lo cual hemos dado preferen

El domingo, en El Soto 

cia a los clubes de Castilla y 
León.

—¿De dónde sacais el pre
supuesto?

—Económicamente todo el 
presupuesto corre a cargo de 
la Federación Abulense.

—Pero algún organismo ofi
cial colaborará con vosotros...

—Sí, el Ayuntamiento de 
Avila está colaborando con 
nosotros, ya que se encarga
rán de montar diversos aspec
tos del circuito y nos cederán 
material. Por otra parte di
versas entidades bancarias y 
casas comerciales nos están 
ayundado con trofeos, lo que 
también es importante.

—¿Y la Diputación y la 
Junta de Castilla y León?

—Lamentablemente la co
laboración de estos dos orga
nismos es muy escasa.

—Por supuesto con tan po
cos medios no habrá premios 
en metálico...

—No, ningún atleta recibi
rá dinero por participar o ga
nar su prueba. Nosotros sólo 
podemos pagar los desplaza
mientos de los atletas de otras 
ciudades, que es donde se nos 

va el 90% del presupuesto.
—No obstante, habrá una 

gran participación ¿no?
—Sí, esperamos que tomen 

la salida más de 1.000 atletas 
en todas las categorías. Lógi
camente la mayor participa
ción se dará en las categorías 
inferiores, donde habrá prue
bas con más de 200 partici
pantes. No obstante las prue
bas mayores también tendrán 
una participación numerosa 
y de calidad.

—Además el Circuito de 
“El Soto” es un marco in

HORARIO:

Categoría Año nac. Distancia Horario

Cadete Fefnenino , 72-73 2.100 m. 10,00 h.
Cadete Masculino '72-73 4.700 m. 10,15 h.
Infantil Femenino 74-75 1.700 m. 10,35 h.
Infantil Masculino 74-75 3.000 m. 10,45 h.
Alevín Femenino 76-77 1.300 m. 11,00 h.
Alevín Masculino 76-77 2.100 m. 11,10 h.
Benjamín Femenino 78-79 900 m. 11,20 h.
Benjamín Masculino 78-79 900 m. 11,25 h.
Junior Femenino 69-70-71 3.500 m. 11,30 h.
J unior Masculino 69-70-71 6.400 m. 11,45 h.
Prom.-Sen. Femenino 68 y ant. 4.700 m. 12,15 h.
Prom.-Sen. Masculino 68 y ant. 9.800 m. 12,40 h.

comparable para celebrar una 
prueba de estas característi
cas...

—Sí, “El Soto” presenta 
unas magnífícas condiciones 
para celebrar una prueba de 
Cross, aunque tal vez sea de
masiado llano.

—Páco, ¿cómo ves el futu
ro de esta prueba?

—Una vez que hemos con
seguido incluiría en el calen
dario nacional y teniendo en 
cuenta que a todos los niveles la 
prueba tiene un nivel más que 
aceptable, si algún organis
mo oficial o alguna casa co
mercial aporta las cantidades 
necesarias, podríamos llegar a 
que la prueba fuera de carác
ter internacional, con atletas 
de élite. Pero para ello es ne
cesario mucho dinero (millo
nes).

—Por último Paco, ¿quie
res añadir algo más?

—Sí, quiero agradecer de 
antemano a la Policía Muni
cipal y a la Cruz Roja la ayu
da que nos prestan todos los 
años. También desde aquí 
quiero animar a que todos los 
jóvenes atletas participen y al 
público que baje a presenciar 
la competición, que será un 
gran espectáculo, sobre todo 
si las condiciones climatológi
cas acompañan.

Pues muchas gracias Paco, 
que todo salga bien y que la 
prueba sea un éxito en todos 
los aspectos que a buen segu
ro lo será.

Por último señalar que las 
inscripciones se podrán hacer 
en la secretaría de la prueba 
en “El Soto”, de 9,30 a 10 de 
la mañana.

| FUTBOL 3 Tras 14 años______________________________

Quique abandona las filas del R. Avila 
al fínalizar la liga
Avila. Pablo Herráez.

Entre barro, agua y no 
poco frío, sobre la siete y 
media de la tarde, finalizaba 
ayer el partido de entrena
miento del Real Avila, que 
se celebró en uno de los 
campos anexos, por aquello 
de preservar el césped del 
principal, un tanto “perjudi
cado”, como consecuencia 
de la climatología, muy cru
da en las últimas jornadas.

Novedades, por lo que a le
siones se refiere, con res
pecto a la semana anterior, 
las mismas, podríamos de
cir, puesto que Enríquez y 
Muñoz continúan descarta
dos. Junto a estas bajas. Pa
tri continúa indeciso, lo mis
mo que ocurre, en estos 
momentos, con Nacho que 
padece un problema de ciá
tica. No obstante, tanto el 
uno como el otro viajarán a 
Plasencia. En cuanto, a otro 

de los lesionados, ya recupe
rado, Eutiquio, también via
jará a tierras extremeñas y 
puede que reaparezca. Pero, 
ciertamente, hablar de ali
neación parece algo compli
cado. Apuntaría que bastan
te, puesto que Pombo con 
su cuarta tarjeta no podrá 
actuar, y ante tanta duda. 
Tejedor es más que posible 
que hasta el mismo domingo 
no dé a conocer la alineación.

El trabajo hasta ahora ha 
sido el normal de todas las 
semanas. Se ha seguido el 
mismo sistema, ya que la 
preparación física para el 
técnico es excelente y si no a 
las pruebas nos remite: “Quie
ro dejar bien claro que Teje
dor tiene método, que no 
improvisa. Ahí tienes a Qui
ñi, con 30 años como anda 
ahora; a Toño; Alvarez que 
llegó aquí muy mal, al mis- 
mo Arturo, trás su opera

ción de pubis y posteriores 
problemas físicos. ¿Qué ocu
rre, que cuando se pierde fa
lla la preparación? ¿Y cuan
do se gana, qué pasa? Pienso 
que esta historia, son sim
ples dimes y diretes de un 
pequeño grupo de personas, 
frente a los treinta y ocho o 
cuarenta mil habitantes que 
tiene Avila”.

Así de firme y seguro, 
pues, se mostraba José An
tonio Tejedor, al final del 
entrenamiento de ayer, pen
sando, qué duda cabe, ya en 
en el partido de Plasencia.

QUIQUE SE VA

Pero, quizá, lo más noti
ciable e importante fue la 
noticia del abandono de la 
práctica del fútbol del meta 
Quique, al final de la tempo
rada, después de catorce tem
poradas en el Club. El meta

abulense, hoy en el banqui
llo, me lo confirmaba en el 
vestuario: “Creo que ha lle
gado la hora de decir adiós. 
Lo he pensado mucho, aun
que tendría ilusión de afron
tar un nuevo año en Segun
da, pero, bueno, creo que ya 
son muchos años; puede que 
esté muy visto ya, aunque 
no sea bueno ni bonito de
cirlo, y pienso que lo mejor 
para mí y, quizá, para la afi
ción sea lo mejor dejarlo”.

Ante la sorpresa, no que
daba más remedio que insis

tir en el tema. Y el insistir 
nos llevaba a pensar que 
pudiera estar un tanto des
moralizado o desanimado por 
el no jugar.

“No, y habrá quien piense 
que lo hago o digo ahora 
que' estoy en el banquillo. 
De verdad lo tenía medita
do, puesto que el trabajo me 
lleva en estos momentos mu
cho tiempo”.

En definitiva, Quique se 
va, próximamente con más 
amplitud ahondaremos en el 
tema.
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Avíla Redacción

El abulense José María Luen
go, a los mandos de un Lancia 
Delta HF 4WD, grupo N, del 
Concesionario Lauto de Avila, ha 
finalizado el Rally de Montecarlo 
en el puesto número 81. Luengo 
ha invertido en recorrer las 21 
pruebas especiales '9 horas, 40 
minutos y 24 segundos. Esta era 
la segunda vez que el corredor 
abulense se trasladaba a tierra 
monaguesca para disputar este 
conocido rally, la primera vez fue 
en el año 1982 y no consiguió 
terminar. Luengo se había pro
puesto, antes de acudir a esta 
prueba, finalizar entre los 100 
primeros, objetivo que ha cum
plido sobradamente. El abulense 
es el único español que ha fina
lizado el Rally.

El francés Bruno Saby. con un

[Z^ljTQM0VILISM0[ ^^ ^^ único español que ha terminado____________

José Maria Luengo fínaliza el Rally de
Montecarlo en el puesto 81
Lancia Delta HF 4WD, ha sido el 
vencedor de la 56 edición del 
Rally de Montecarlo, primera 
prueba puntuable para el Cam
peonato del Mündo de la espe
cialidad, con un tiempo de 7 
horas, 19 minutos y 11 segundos.

La segunda posición en la 
general ha sido para el italiano 
Alessandro Fiorio, con Lancia 
Delta HF4WD, a 10 minutos y 58 
segundos del vencedor, y el ter
cer lugar para el galo Jean Pierre 
Ballet, con Peugeot 205 GTI, que 
terminó con 25 minutos y 35

segundos de retraso respecto a 
Saby.

Para Bruno Saby, único super
viviente de su equipo tras los 
abandonos del italiano Massimo 
Biasón (rotura de motor) y del 
francés Ives Loubet (salida de 
carrera), ésta es su segunda vic
toria en una prueba del mundial 
rallyes tras la obtenida, en 1986, 
en la vuelta a Córcega

Los que no han estado tan 
afortunados en la clasificación 
final han sido los Mazda 323 
4 WD, que partí an como favoritos

para la victoria final El finlandés 
Timo Salonen, único supervi
viente de 1^ marca tan sólo pudo 
lograr la quinta posición

CLASIFICACION GENERAL FINAL

1. Bruno Saby-François Fau- 
chile (FRA). Lancia Delta HF 
4WD, 7 k 19:11.

2. Alessandro Fiorio-Luigi Pi- 
rollo(ITA). Lancia Delta HF4WD, 
a 10:50.

3. Jean Pierre Ballet-Marie 
Claude Lallement (FRA). Peugeot

205 GTI, a 23:35.
4. Alain Oreille-Jean Marc An

drie (FRA). Renault 11 Turbo, a 
32:45.

5. Timo Salonen-Seppo Har- 
janne (FIN). Mazda 323 WD, a 
36:57.

6. François Chauche-Thierry 
Barjou (FRA). BMW 325 IX (1“ 
Grupo N), a 37:11.

7. Christophe Spiliotis-Isabe
lle Spiliotis (MON). Audi Coupe 
Quattro, a 39:05.

8. Giovanni del Zoppo-Piero 
Scalvini (ITA). Lancia Delta HF 
4WD, a 40:45.

9. Pierre Bos-Jean Christian 
Leurey (FRA). Audie Coupe Quat
tro, a 43:50.

10. Richard Frau-Philippe Da
vid (FRA). Renault 5 GT Turbo, a 
44:26.

81. José María Luengo (SPA), 
con Lancia Delta. 9 h. 40:24.

CAZA

Si los deportistas lo creen oportuno

Posibles modifícaciones al 
Reglamento actual de la Ley 
de Caza
Avila. L M Soto.

El próximo mes de febrero, 
en la capital vallisoletana, el 
director general de Montes, 
mantendrá una reunión con 
los presidentes (delegados) de 
las Federaciones provinciales 
de Caza de Castilla y León. El 
tema más importante de la reu
nion será el estudio de las 
posibles modificaciones al re
glamento actual de la ley de 
caza

Esteban Martín, delegado pro
vincial nos comentó sobre esta 
reunión:

"Pienso que será muy im
portante para nuestro deporte. 
Tenemos importantes proble
mas cinegéticos y es hora de 
realizar algunas variaciones al

en Avila capital y provincia 
que me envíen sus sugeren
cias sobre el tema para que las 
podamos dar a conocer ante el 
Director Generaf’.

Todos aquellos que quieran 
aportar alguna idea para la mo
dificación del reglamento, pue
den hacerlo a través de Esteban 
Martín

Recordar también a todos 
los cazadores y a las Socieda
des de Caza abulenses, que el 
precio de la licencia federativa 
para este año de 1988 será de 
setecientas pesetas.

Sería bueno que las suge
rencias para el tema de la posi
ble modificación del reglamen
to de la ley de caza fueran 
numerosas, con ello se podrían 
solucionar las muchas quejas

Estos son los componentes del conjunto de San Bartolomé de Pinares, invicto en la Liga Senior y con un record 
importante de goles en los diez primeros partidos. A.P.

1 FUTBOL SALA En la categoría senior

Comienza la segunda fase local de la Liga

reglamento sobre la ley de . que se suelen producir a lo
caza Por ello, yo pido a los 
muchos afícionados que hay

largo de la temporada por los 
cazadores.

Organizada por la Federación Provincial

Resultados y Clasificación de 
la competición de Arévalo
Arévalo. Femando G. Muriel

Resultados y clasificación de liga provincial de Fútbol-Sala 
organizada por la Federación Provincial Los equipos que tienen 
menos de doce partidos disputados tienen aplazados los encuen
tros ante el comité de competición, el equipo Deuth Fahr figura 
con 16 puntos en vez de con 19 por sanción del comité de 
competición

RESULTADOS DE LA JORNADA n.“ 13
ACA-Muebles Gasch, 2: Autoescuela Castilla, 2.
Cervecería Chenymar, 1; Agrogán 0.
El Bohodón C.F., 1; Deuth-Fahr, 3.
Autom Arévalo, 2: Mesón las Cubas, 5.
Hostal del Comercio, 4: Mercapiel 0.
Autoesc. Arévalo, 3: Albornos C.D., 6.
Imparables C.F.S., 2: Electrodomésticos Blas, 11.
Descansa Cohema Agrícola

CLASIFICACION
J. G. E P. E C. Ptos.

• Droguería Perdiguero y Hermanos Tejerina, campeones 
de la primera fase

Autoescuela Castilla... 
A.C.A - Muebles Gasch 
Cervecería Chenymar (’) 
Deuth-Fahr................  
Cohema Agrícola..........  
Mesón Las Cubas........ 
Hostal El Comercio.... 
Automáticos Arévalo... 
Autoescuela Arévalo... 
Electrodomésticos Blas. 
Comercial Agrogán .. . . 
Albornos C.D... .'..........  
El Bohodón C.F.............  
Imparables C.F.S.............. 
Mercapiel................. ..

13
11
12
12
11
11
12
12
12
12
10
11
12
11
8

(’) 3 puntos menos por sanción

10 
9
8
9
6
7
6
5
4
3
3
3
2 
0
0

2 
1
1
1 
3 
0' 
0

2 
2
1
1 
2
1 
0

1
1
3
2
2
4
6
4
6
7
6
7
8
10
8

46
83
49
43
35
27
43
22
27
29
16
33
28
14
9

19 
25
28 
18
27 
24
51
33 
54
48 
21
40 
46
56 
40

22
19
14
16
15
14
12
11
10
8
7
7
6
1
0

Avila L M. Soto. 

Por fin concluyó la primera 
fase de la V liga local en su 
categoría senior, con ello y tras la 
formación de dos grupos “A” y 
"B”, el próximo sábado se irrícia- 
rá la competición en su segunda 
fase y definitiva

Droguería Perdiguero y Mue
bles de Aluminio de Cocina Her
manos Tejerina fueron los cam
peones de la primera fase. Men
ción especial para el conjunto de 
San Bartolomé de Pinares (MC. 
Al Hermanos Tejerina) que en sus 
diez encuentros disputados, no 
perdió en ninguna ocasión y tan 
sólo empató en una el resto 
fueron victorias para los pupilos 
de Angel Prieto.

Por si fuera poco los de “San 
Bartolo” han sido el equipo más 
goleador de la categoría con 77 
tantos, es decir una media golea
dora por encuentro de 7,7. Angel 
Vaillo quedó el "pichichi” de 
este equipo y de todos los con
juntos senior abulenses.

lA UGA-88

Dos grupos de once equipos 
cada uno conforman la liga-88 
en ella el sistema de competi
ción para este año será de en
cuentros a una sola vuelta entre 
todos los equipos. Los cuatro pri
meros clasificados del grupo"A” 
disputarán la Liga Provincial, 
mientras los tres últimos des
cenderán al grupo "B”. De éste 
subirán al “A” los tres primeros 
clasificados.

Atendiendo a su clasificación 
en la primera fase, la composi
ción de los grupos senior queda

así: GRUPO “A”: Muebles de Co
cina y Aluminio “Hermanos Te
jerina”, Droguería Perdiguero, Bar 
El Arenal Sánchez Optico, B. Pa
raguas, Bar Cuatro Cuartos, Sho- 
tokan- Tora, Confecciones Jeimer, 
Pub Punto, Casa Social y Video 
Club Las Nieves.

GRUPO “B”: Tornadizos, Bar 
Las Vegas, Magover, Auto Escue
la Jarama, Pub Bucle, Bar Juiia, 
Parquet Saugar, Mafecar, Martín 
San Gil Carnicería Soriano y 
Academia Rodríguez.

RESULTADOS FINALES DE LA 
PRIMERA FASE

Aunque aún quedan partidos 
por disputarse de la primera fase, 
encuentros por otro lado ya sin 
ninguna transcendencia, la ca
tegoría senior iniciará el próxi
mo sábado la segunda y última 
fase de la liga 1987-88. Vamos 
con las clasificaciones finales 
que se dieron al término de la 
fase clasificatoria para los gru
pos “A” y "B”.

CLASIFICACION GRUPO “A”

Droguería Perdiguero..................  
Bar Arenal............ ........................  
Balompédica Paraguas................  
Pub Punto.....................................  
Shotokan Tora. .............................  
Tornadizos.....................................  
Magover.........................................  
Pub Bucles.....................................  
Parquet Saugar.............................  
Electr. Martín San Gil...................

J. G. E P. F. C. Ptos.

9 6 1 2 31 16 13
9 6 1 2 44 19 13
9 6 1 2 29 15 13
9 4 3 2 34 26 11
8 5 1 2 19 14 11
8 2 3 3 19 25 7
9 3 1 5 28 40 7
9 2 2 5 30 40 6
9 2 I 6 23 37 5
9 1 0 8 22 47 2

CLASIFICACION GRUPO “B”

J. G. E P. F. C. Ptos.

San Bartolomé de Pinares...... 
Sánchez Optico.........................
Bar 4/4...........................................
Casa Social Católica....................  
Jeimer.............................................  
Video Club Las Nieves................  
Bar Las Vegas.......... ....................  
Bar Julia.........................................  
Recambios Mafecar....................  
Auto Escuela Jarama..................  
Carnicería Soriano....................... 
Academia Rodríguez.-.......... •. . ..

10 9 
10 7
11 6
II 6 
11 6
10 6
11 5
10 4 
10 3
10 2 
10 • 2
10 0

1 0
1 2
2 3
2 3
1 4
0 4
0 6
1 5
0 7
2 6
1 7
1 9

77
34
38
39
42
37
47
23
29
23
13
13

16 19
24 15
24 14
38 14
32 13
34 12
41 10
31 9
43 6
45 6
32 5
52 1

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Página 18 DEPORTES Viernes, 22 de enero de 1988

FUTBOL Competición de Arenas de San Pedro Resultados
Jornada 21

A nuestro Estilo, equipo de Poyales del Hoyo. PAJUELO

AUTOMOVILISMO

Cuarta víctima

mortal en el Rallye

Paris-Dakar
París. Efe.

El motorista francés Jean 
Claude Hugger murió en el 
hospital de Val de Grace, en 
París, dos días después de ha
ber sufrido una caída en la 17 
etapa del rallye Paris-Dakar, 
Tombuctú-Bamako.

Esta es la cuarta víctima 
mortal de esta edición y la vi- 
gésimocuarta en la historia de 
la prueba.

Hugger, que cayó de cabe 
za, fue inmediatamente aten
dido por miembros del equipo 
“Peugeot”, que llegaron in
mediatamente al lugar del ac
cidente y lo encontraron in
consciente.

Los médicos diagnosticaron 
“coma 3”, fractura de rodilla 
y diversas fracturas en la ca
beza, por lo que ordenaron su- 
inmediato traslado en avión 
sanitario al servicio de neuro
cirugía del hospital de Val de 
Grace, donde ayer falleció.

Según el doctor que le aten
dió, Hugger estaba en un es
tado más grave que el que 
presentaba el motorista Jean 
Michel Baron, en coma tam
bién después de la carrera de 
1986.

Perfumería

TONI
Teléfono 37 02 81

Arenas de San Pedro

4-3. El Wanchos gana a 
Perfumería Toñi cuando 
estaba todo decidido

Puente Viejo, 4; Pescare- 
nas, 0. Dulces Arenas, 1; Honta
nares, 2. Juventud, 1; San Es
teban, 5. Raytone, 1; La Lu
na, 2. Hormg. Robles, 0; 
Const. Rincón, 11. R. San 
Blas, 5; La Terraza, 4. Gui
sando, 2: Pub Chapplin, 15, 
El Refugio, 1; Jamones Ane
to, 1. Comer. Feral, 4; Bar 
Flamingo, 6. Wanchos, 8; Au- 
diplay, 3. A. N. Estilo, 5; Perf. 
Toni, 1. V. Club Al Fondo, 5; 
Optica Arenas, 1.
Jornada 22

Hontanares, 2; Puente Vie
jo, 3. San Esteban, 3; Dulces 
Arenas, 2. Pub La Luna, 3; 
Juventud, 1. Cons. Rincón, 8; 
Raytons, 1. La Terraza, 2; 
Hormg. Robles, 4. Pub Chap
plin, 5; R. San Blas, 1. Cinde
rella, 5; Guisando, 4. Bar Fla
mingo, 1, El Refugio, 0. Au- 
diplay, 3; Comer. Feral, 3. 
Perf. Toñi, 3; Wanchos, 4. 
Optica Arenas, 3; A. N. Esti
lo, 8. Fatigon, 2; V. Club Al 
Fondo, 2.
TÍOLEADORES

12, Santos (Const. Rincón), 
45; 22, Angel (S. Esteban), 42; 
32, Flores (Wanchos), 40; 4^ 
Juan (Pub Chapplin), 40; 5^, 
Domingo, (Perf. Toñi), 36; 
62, Francisco (C. Rincón), 34; 
72, Santiago (Const. Rincón), 
34; 82, Paco (Perf. Toñi), 33; 
92, Dorningo (B. Flamingo), 
33; 102, Eduardo (R. S. Blas), 
32.

Arenas. Domingo García.

RESULTADO:

Wanchos, 4; Perfumería 
Toñi, 3.

ALINEACIONES:
Wanchos: Félix, Mariano, 

Santiago, Fernando y Juan- 
io.
Perf. Toñi: Portu, Adolfo, 

Vaillo, Angel y Domingo.

Arbitro: José Miguel Sán
chez, estuvo bien en líneas 
generales excepto en el últi
mo gol del equipo los Wan
chos que fue conseguido cla
ramente dentro del área.

De salida se adelanta Per
fumería Toñi con dos goles 
conseguidos por Domingo en 
dos contrataques. Con este 
resultado se llega al descan
so.

GOL DESDE DENTRO 
DEL AREA

En el segundo tiempo el 
equipo de las Wanchos reali
za un cambio entrando Ca
bo por Fernando, se man
tiene el mismo resultado, 
faltando diez minutos vuel
ve a la pista Fernando por 
Mariano. En este momento 
acorta distancia los Wan
chos por medio de Juanjo, y 
este mismo jugador empata 
el partido faltando 5 minu
tos. Se adelanta de nuevo 
Perf., Toñi con un gol de 
Angel en otro contrataque. 
De nuevo empata el partido 
los Wanchos con un gol de 
Fernando. Cuando todo pa
recía que iba a concluir con 
el empate a tres, se produce 
un tiro desde el centro del 
campo por parte del jugador 
Cabo de los Wanchos y Fer
nando claramente desde den
tro del área consiguiendo el 
cuarto gol.

Clasificación
J. E. P. F. C. Ptos.

Puente Viejo ........ .. 20 18 2 o 126 21 38
Const. Rincón .... .. 20 16 2 2 140 27 34
Wanchos .............. . ..21 16 2 3 91 32 34
Chapplin .............. . .. 20 14 2 4 96 39 30
Flamingo .......... . ... ..21 14 1 6 87 59 29
San Esteban ........ . ..21 14 O 7 93 58 28
A Nuestro Estilo ...,. 20 13 1 6 103 40 27
Perf. Toñi ..............,. 21 12 2 7 101 63 26
Pescarenas................ 20 11 3 6 71 54 25
Dulces Arenas 20 12 2 6 73 34 24
Rayton’s S.A.T. ..... 20 11 2 7 74 61 24.
Pub La Luna.......... .. 20 11 1 8 75 62 23
V. Club Al Fondo . .21 8 5 8 66 71 21
Hontanares ............ .21 12 1 8 68 32 19
El Refugio ............ . . 20 8 3 9 45 63 19
Juventud ................ . 20 7 3 10 45 56 17
Jamones Aneto .... . 20 7 3 10 46 73 17
Cinderella .............. . 20 8 .1 11 63 76 17
Fatigón .................. . 21 7 3 11 47 67 17
R. San Blas ............ . 20 6 1 13 55 103 13
C. Feral .................. . 20 4 2 14 37 114 10
La Terraza.............. . 20 3 2 15 33 95 8
H. Robles .............. . 20 3 2 15 32 88 8
Audiplay ................ . 20 2 ’ 3 15 39 112 7
Guisando ................ . 20 1 O 19 36 144 2
Optica Arenas........ . 21 1 1 19 32 124 —23

Pescaarenas, S.A
Congelados y Mariscos 

Helados Miko

C/ Batalla de Lepanto, s/n. 
Tlfs. 37 00 66 - 37 11 61

Para ver las cosas 
claras y no tener 
problemas

¡¡¡Revise su v¡std en 
OPTICA ARENAS!!!

Alimentación 
IVIazanero

Pollos asados de encargo
C/ Ciprés, 1. C/. Venerable
Ayala. 10.
Tlfs. 37 10 04 - 37 03 05 .
ARENAS DE SAN PEDRO

OPTICfi fiRENfíS

óptica cerca de casa

Plaza de San Pedro, 1

Teléfono 37 16 24.

Arenas de San Pedro

SNACK-BAR “GREDOS”
Cafetería

Servicio rápido y esmerado - Ambiente joven y agradable
• DESAYUNOS CON REPOSTERIA
• PLATOS COMBINADOS
• SANDWICHES
• RACIONES VARIADAS
• HAMBURGUESAS
Del SNACK-GREDOS no te irás sin antes degustar su 

deliciosa SEPIA que siempre recordarás 
MUCHAS GRACIAS POR SU VISITA

Trofeo al mejor servicio AÑOS 1986 y 1987
José Goicoechea, 16
Paseo del Prado, 9
Tlf. (918) 37 14-37 -ARENAS DE SAN PEDRO (Avila)
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Anuncios Breves Anuncios Breves Programas de TV.E.

ALQUILERES
-Se alquila piso con plaza de 
garaje. Sánchez Albornoz, 4. In
formes teléfono 21 36 52.

-Alquilo grúas, torres y auto- 
montantes. Información teléfo
no 22 90 01.

COCHES VENTA
-Furgón Lehylan isotermo re
cién reparado. Buen estado. 
22 61 99 y 22 06 70.

-FURGON PEUGEOT J-5 CAPI
TONE- ISOTERMO. SEMINUEVO. 
Tlfs. 22 06 70 y 21 14 12.

OFERTAS
-Se ofrece señorita experien
cia servicio CANGURO (tardes/ 
noches). 22 20 46.

PISOS VENTA
-Venta de piso. Tlf. 22 02 82.

POMAR VENDE pisos de 
todos los tamaños y precios. 
Teléfono 22 50 35.

POMAR VENDE chalets 
en Avila y Provincia. Teléfo
no 22 5 0 35.
AGENCIA DE LA PRO
PIEDAD INMOBILIARIA 
POMAR. San Juan de la 
Cruz, 20-3.‘’-3.
-Vendo piso exterior, soleado. 
Teléfono 22 77 34.

TRABAJO
-Necesitamos chica interna pa
ra Madrid..Buen sueldo. Teléfo- 
no91/ 262 82 59.

-Se necesita empleada de ho
gar, interna Llamar de 4,30 a 8. 
Telf. 21 27 14.

OPOSICIONES 
ja plazas para Secretarios - Interventores en 

■ Os Ayuntamiertos hasta 5.000 habitantes
para Secretarios de Entrada en Ayuntamien- 

9 tos de 5.001 a 20.000 habitantes.
Participamos a quienes han firmado estas oposiciones que disponemos de 
todos los Libros de Tpxto que contestan a los Nuevos programas 
Oficiales.
Dirigirse a:

ASISTENCIA TECNICA AL MUNICIPIO, S.A. 
C/Plá y Daniel, 4

CIU 1 1 0500*1 AVILA Teióf.: 21 35 50.

—ASUNTO NUEVO. Ganará en 
casa hasta 3.000 ptas/diarias. Es
cribir a INICO. Apartado 1.209 
SAN SEBASTIAN.

— Necesito matrimonio para va
quero y empleada dehesa Zona 
Campoazálvaro (91) 521 43 89. 
(911) 18 22 85.

—Se necesita empleada de ho
gar. Tlf. 22 20 04.

PERDIDAS
—Extraviada perra de raza basset 
blanca y canela responde por 
Dana Se gratificará Tlf. 34 12 49.

TRASPASOS

SE TRASPASA 
CLINICA DENTAL 

EN CEBREROS
Teléfono

(918) 22-98 08.

— Se traspasa bar. Muy econó
mico. Telf. 22 38 16. Llamar de 
5a7.

— Se traspasa local comercial 
céntrico. Teléfono 22 00 80..

—Traspaso droguería-perfume
ría-papelería funcionando, acre
ditada David Herrero. Teléfono 
22 16 59.

VARIOS

— SONDEOS para agua con 
garantía totaL

Si Vd. no consigue el caudal 
contratado, no hará efectiva ni 
una sola peseta

INVESTIGACIONES DICONSI.
Avda, de Alemania, 18. Teléfono: 
(923) 22 57 44. SALAMANCA

VENTAS
— Se vende nave. 230 m/2. En 
Avila ¡¡OPORTUNIDAD!!. Teléfo
nos 21 22 22-22 42 10-22 47 74.

— Se vende mobiliario y sonido 
de DISCOTECA. Teléfono21 11 10.

— Se vende local comercial 2 
plantas, 260 m2. Dr. Fleming, 24. 
Teléfono 22 09 11.
— Se vende finca regadí o, 96.000 
m2 a 14 Km de Avila Tlf. 26 51 59.

—Vendo local céntrico amplio. 
Tlf. 21 20 28. (Abstenerse curio
sos).
—Vendo cabras. San Juan de la 
Nava (Avila). Tlf. 28 13 63.

SE VENDEN FRUTALES 
Y PLANTAS DE 

EXTERIOR A PRECIO 
DE VIVERO
^floristería 

3 jllaranta
Avda, de Madrid, 2 
(Estación de Autobuses) 
Telófono 22 .94 31.

BOLSA DEL 
TRABAJO

Para Avila:
—Jefe taller automóviles, 

con titulación de F.P. 2 
o Ingeniería Técnica. 3 
años de experiencia.

Razón: Oficina de Empleo, 
Avila

I LA HERMANDAD 
DE DONANTES 

| DESANGRE 
TE NECESITA 

HAZTE 
¡DONANTE 
'DE SANGRE 
i LLAMA AL 

22-60-50

Para hoy, día 22
PRIMERA CADENA
8,00; BUENOS DIAS 
9,00: POR LA MAÑANA 

13,00: SHERLOCK HOL
MES (R)

13,30: TRES POR CUATRO 
14,30: INFORMATIVOS 

TERRITORIALES 
15,00: TELEDIARIO 1 
15,35: FALCON CREST 
16,30: LA TARDE 
17,55: AVANCE

TELEDIARIO
18,00: LA LINTERNA 

MAGICA
19,35: DICCIONARIO DE 

LA SALUD
20,00: LA HORA DE BILL 

COSBY
20,30: TELEDIARIO 2 
21,00: EL TIEMPO
21,15: EN FAMILIA
22,25: VIERNES CINE 

“El caballero del dra
gón”. Dirección: Fer
nando Colomo. Intér
pretes: Klaus Kinski, 
Harvey Keitel, Fer
nando Rey, Miguel 
Bosé.

0,05: TELEDIARIO 3
0,25: TELEDEPORTE.

SEGUNDA CADENA
CASTILLA-LEON: 13,30:
Mirador deportes fin. de se
mana. 14,00; Castilla y León, 
paso a paso. 14,30: Informa
tivo. 18,30 a 19,00: Mirador.
15,00; TELEDIARIO 1
15,30: LAS ISLAS

VIVIENTES (R)
16,30: LARGOMETRAJE 

“Juegos de sociedad”. 
Dirección: J. L. Me
rino

18,00; CORTOMETRAJE 
ESPAÑOL

18,30: ¿QUE PINTAMOS 
AQUI? (R)

19,00: CAPITOLIO
19,30: ARTE Y

Y TRADICIONES 
POPULARES (R)

19,45: AVEC PLAISIR 
Repaso unidades 5 a 8 

20,00; FASES
20,30: HABITAT
21,00: EL MIRADOR
21,15; SUPLEMENTO 4
21,45: CONCIERTO 

La Orquesta Sinfónica 
de RTVE, bajo Ía di
rección de Antoni 
Ros-Marbá.

23,35: CERCA DE LAS 
ESTRELLAS.

Para mañana, día 23

PRIMERA CADENA
0,40: JAZZ ENTRE

AMIGOS
1,40: MACMILLAN Y 

ESPOSA (R)
“El rostro del crimen” 

2,55: BOXEO.
Campeonato del 
Mundo de Pesos Pe
sados, desde Atlantic 
City: Tyson-Larry Hol-. 
mes.

5,00; LARGOMETRAJE 
“Sabían lo que que
rían”.

6,40; DOCUMENTAL. 
7,30: LARGOMETRAJE 
9,00: A TOPE (R).

10,00: ELEGIR UNA 
PROFESION (R).

10,30; EL MAGO DE OZ 
11,00; LA BOLA DE 

CRISTAL
12,15: NUEVA GENTE 
13,15; LOTERIA
13,30: LA OTRA MIRADA 
14,30; 48 HORAS
15,35: LOS AURONES 
16,00: PRIMERA SESION 

“Un gato del FBI” 
18,05: ERASE UNA

VEZ... LA VIDA
18,30; PROFESOR 

POOPSNAGLE 
19,00: NUMERO 1
19,30: MACGYVER 

“Fuego infernal”.
20,30: 48 HORAS 
21,05; INFORME 

SEMANAL
22,20: SABADO NOCHE 
23,25: PEDRO 

ELGRANDE 
1,00: FILMOTECA TV 

“La balada del Nara- 
yarna”.

SEGUNDA CADENA

13,00: OBJETIVO 92
“Badminton”. Final 
entre Comunidades Au
tónomas.

15,00: ESTADIO 2
Incluye retransmisio
nes de rugby, volei
bol, balonmnao y ba
loncesto.

22,00: EL BOSQUE 
SAGRADO 
“Animas”

22,30: ESCENAS DE UN 
MATRIMONIO 

23,30; AYER
0,30: DIALOGOS CON LA

MUSICA

Crucigramas YAYO

INVIERTA
EN NUESTRA PROVINCIA
NUESTRO COMERCIO 

ES TAN BUENO
COMO EL DE OTROS

LUGARES

1 2 8 4 5 8 7 8 9 1011

CRUCIGRAMA NUMERO 15

1 
2
2 
4
5 
e
7 
8 
9
10 
11

HORIZONTALES.—1: Tierra llana y fértil. Curvas con revuelta. 
—2: Ri^noceronte unicornio. Tejaroz.—3: Nota musical. Animal de 
carga. Contracción.—4: Preposición. Garfio de hierro.—5: Mani
pulo, intervengo. Plantigrade.—6: Medida de superficie. Labre.— 
7: Interjección para animar. Sobresalta, conturba.—8: Preparar. 
Símbolo del rutenio.—9: Nota musical. De forma de huevo. Existe. 
—10: Allano, afino. Tablero contador.—11: Tumor que se forma 
sobre los tendones y dificulta su Juego. Impetras.

VERTICALES.—1: Bono. Deseo vehemente.—2: Cierta madera. 
Piedra preciosa.—3: Símbolo del galio. Zapa. Asistid.—4: Nieto de 
Cam. Magnífico, liberal.—5: Se encariñara. Duración de lo eterno. 
—6: Nombre dado por algunos autores al bisonte de Europa. Deslu
ce, manosea.—7: Elitro. Entre los mahometanos, oración, plegaria. 
—8: Fabricar, confeccionar. Repetido, tonto.—9: Estoy en antece
dentes. Hijo de Jacob. Terminación verbal.—10: Musa de la poesía 
erótica. Especie de palmera.—11: Unico en su especie. Cos
tumbres.

SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR

1: Bis. Ves.—2.— Ejes. Cero.—3; Sagas. Motor.—4; Ra Ira. 
As.—5: Remedar.—6: Si. Ur.—7: Malares.—8: Ta Ala. Os. 9. 
Mojar. Reñir.—10: Icor. Tamo.—11: Las. Ras.
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La solana José Manuel Serrano

Congreso socialista

E
STE fín de semana se celebra en Madrid, el XXXl Con

greso del Partido Socialista Obrero español, actualmente 
en el poder. No se esperan cambios importantes en la 

cúpula dirigente, aunque algunos sí tendrán lugar. El desgaste 
—lógico, por otra parte— de algunos responsables de área, 
hace necesario que el Congreso acceda a una mini-renovación. AL Congreso socialista van a asistir muchos —la mayoría 

de los delegados— militantes que ostentan cargos pú
blicos y que cobran sus sálarios por el puesto que ocu

pan. Dicen los analistas que difícilmente pueden disentir de las 
tesis ofíciales que se propugnen quienes viven gracias a la ofi
cialidad que les nombró. 5.

O
CURRE, no obstante, que otros partidos añóran la unidad 

que parecen presentar los socialistas. De acu^^do en que 
es difícil disentir de quienes tienen en sus rtianos las 

posibilidades de elevar a uno a un puesto ofícial y de dejarlo, 
también, en la nada. Pero un partido debe ser algo más que una 
fábrica de colocaciones. Y aunque de este XXXI Congreso no 
se esperen llamativas resoluciones, hay qüe confiar en que los 
delegados no se dejen apabullar por las tesis triunfalistas que, a 
buen seguro, algunos van a exponér. Un partido fuerte, como 
es el Socialista, no puede contentarse con mirar sólo en su 
interior, para alabárse intimamente por las cosas que hace 
bien —que las tiene—. También ha de mirar en derredor suyo, 
para conocer cuáles son las preocupaciones de la sociedad a la 
que quiere transformar. Y si tiene vocación de futuro, que la 
tiene, no puede vivir de espaldas a la realidad social. »

El tiempo
Nubosidad abundante 

en el tercio Norte
Madrid. Efe._______________

El Instituto Nacional de 
Meteorología informa que hoy 
se espera nubosidad abundan
te en el tercio norte peninsu
lar, con chubascos moderados 
en el País Vasco, Navarra y 
vertiente norte de los Piri- 
neos.

Las lluvias serán más débi
les en el resto del Cantábrico, 
Galicia y puntos de Castilla y 
León, Aragón y norte de Ca
taluña y de nieve en los siste
mas montañosos.

Los cielos estarán poco nu
bosos, con bancos de niebla 
en zonas de Extremadura, Cas
tilla-La Mancha, Andalucía y 
Murcia.

Las temperaturas experimen
tarán un ligero ascenso por el 
Oeste peninsular.
SABADO, DIA 23:

Nuboso con chubascos en 
Galicia, Cantábrico, puntos 
de Castilla y León, Alto Ebro 
y Pirineos. Intervalos nubo
sos en el resto de la mitad nor
te peninsular,

TEMPERATURAS 
EXTREMAS DE AVILA

Máxima de ayer: 5,09
Mínima de ayer: 1,29

O.N.C.E.
2.500.000 pesetas al número" 
05082.

50.000 pesetas a la termina
ción 5082.

5.000 pesetas a la termina
ción 082.

500 pesetas a la termina
ción 82.

100 pesetas a la termina
ción 2.

Viernes, 22 de enero de 1988
Ss. Vicente, dc. y mr.; Anastasio mj.; Oroncio y Víctor 

mrs.; Gaudencio, ob.; Antioco, Blesila y Domingo cfrs.
El Sol sale a las 7,33 y se pone a las 17,19.
La Luna sale a las 9,43 y se pone a las 21,35.
Luna Cuarto Creciente el día 25 en Tauro.

Los hosteleros de Castilla 
y León elegirán a su 
presidente en Avila
Zamora. Efe.______________

La Federación Regional de 
Hostelería de Castilla y León 
aprobó en Zamora el borra
dor de la nueva reglamenta
ción de restauración, co’h la 
que se pretende acabar con el 
intrusismo del sector de la 
restauración.

Asimismo, con la nueva re
glamentación se delimitarán 
las competencias de restau
rantes y bares en cuanto, a los 
servicios que cada uno de 
ellos puede ofrecer al cliente, 
especialmente en materia gas
tronómica.

También se elaboró el ca
lendario para la elección de 
los cargos de presidente y vi
cepresidente de la Federación 
Regional de Hostelería, que 
tendrá lugar en Avila el 15 de 
febrero.

LJGT amenaza con 
abandonar el Consejo 
Social de la Universidad 
de Salamanca
Salamanca. Efe.

El secretario provinciál de 
UGT y vocal del Consejo So
cial de la Universidad de Sa
lamanca, Manuel de Saa, co
municó ayer que la Ejecutiva 
de este sindicato ha decidido 
que sus representantes aban
donen el pleno de este órgano. 

si el presidente mantiene su 
actitud.

La UGT ha elaborado un 
escrito en el que se comunica 
al ministro de Educación lo 
ocurrido en el Consejo Social 
por lo que se considera in
cumplimiento de reglamento 
por parte del presidente, Ger
mán Sánchez Ruipérez, situa
ción que motivó el pasado lu
nes el abandono del pleno por 
parte de 16 de los 18 miem
bros que asistían a la reunión, 
al negarse el presidente a in
cluir un nuevo punto en el or
den del día de la sesión.

Cincuenta pequeños 
periódicos se constituyen 
en asociación

Madrid. Efe.
Medio centenar de empresas 

periodísticas españolas con una 
tirada inferior a 60.000 ejem
plares diarios se constituye
ron ayer en asociación parala 
defensa de su independencia 
ideológica, económica y de li
bertad de prensa.

La Asociación Empresarial 
Española de Medianas y Pe
queñas Empresas Periodísti
cas/ Editoras de Prensa Dia
ria; Editores de Diarios Aso
ciados (EDAD) pretende agru
par a las empresas periodís
ticas de titularidad física o 
jurídica, sin participación es
tatal o autonómica en su capi
tal social, según señalan sus 
estatutos.

Por parte del director territorial del Ministerio de Agricultura en Castilla y León

Se reconoce la existencia de 
condicionantes para la declaración de 
Zonas de Montaña
• Los alcaldes de El Barco-Piedrahíta-Gredos se reunirán 

el día 29
(Viene de primera página)
Avila Maximiliano Fernández.

El director territorial del Ministerio de Agricultura en Castilla y 
León reconoció también, en la reunión mantenida con los 
alcaldes de El Barco de Avila- Piedrahíta-Gredos, que, a pesar de 
que el Ministerio tiene la intención de seguir adelante con el 
desarrollo coherente de estos programas, su realización está 
pendiente de ciertos requisitos formales.

Por otra parte y aunque el 
objeto de los programas es pro
piciar el desarrollo integral de 
estas zonas, aprovechando sus 
recursos potenciales, con la 
vista puesta en mejorar su cali
dad de vida a la par que lograr 
su equiparación con otras zo
nas del país, la Administración 
central considera necesario, en 
lugar de abordar de una forma 
limitada la ejecución de ocho 
programas, centrar la actua
ción de un número inferior de 
estos con el fin de poder con
trastar con la realidad los resul
tados y ofrecer una propuesta a 
la CEE, para que ésta contribu
ya a la financiación de los 
mismos.

Los alcaldes, según manifes
taron a El Diario de Avila el 
alcalde de El Barco de Avila, 
Antonino González Canalejo y 
el secretario, Salvador Cerrada, 
insistieron en la necesidad de 

una clara definición sobre los 
proyectos de las administra
ciones central y autonómica. 
En este sentido, los alcaldes 
tienen previsto entrevistarse 
con el ministro de Agricultura, 
así como con el presidente de 
la Junta y con el consejero de 
Agricultura, habiendo solicitado 
encuentros ya con las comisio
nes ejecutivas del CDS, PSOE 
y AP.

Según las fuentes citadas, se 
persigue con estos encuentros 
que se llegue a la declaración 
formal de Zona de Agricultura 
de Montaña de la comarca El 
Barco-Piedrahíta-Gredos, por 
entenderse, según se puso de 
manifiesto unánimemente, en 
la reunión celebrada reciente
mente en Piedrahíta, que la 
puesta en marcha del mencio
nado programa es la única al
ternativa económica de una 
zona en progresivo declive y 

que no cuenta actu almente con 
los medios necesarios para im
pulsar su capacidad de genera
ción. de riqueza con el fin de 
conseguir unos niveles de vida 
adecuados mínimamente a las 
demandas actuales.

NO HAY ACTITUD 
OBSTRUCCIONISTA EN EL 
MINISTERIO

En fuentes del Gobierno Ci
vil se ha negado, saliendo al 
paso de las dudas y de las 
informaciones aparecidas en 
algunos medios de comunica
ción, que exista actitud obs
truccionista por parte del Mi
nisterio de Agricultura para la 
aplicación de estos programas. 
También se ha destacado la 
serie de actuaciones y posibi
lidades en las zonas predelimi- 
tadas como de Agricultura de 
Montaña, entre las que cabe 
destacar, además del trato pre
ferente en los porcentajes de 
subvenciones, los tipos de ih- 
terés preferente en líneas de ayu
da, exención de tasa de corres
ponsabilidad en la leche, conce
sión de indemnizaciones com
pensatorias, puesta en marcha 
de ayudas colectivas y desa-

Antonino González Canalejo, alcalde de El Barco de Avila preocupado 
por la puesta en marcha del programa LUMBRERAS
rrollo de unos programas de 
Ordenación y Promoción. Res
pecto a las indemnizaciones 
compensatorias de carácter 
anual, se han venido aplicando 
con toda normalidad en los dos 
últimos años, habiendo repor
tado en 1987 a la provincia algo 
más de 370 millones de pese
tas, siendo la cantidad media 
recibida por solicitante de 
47.286.

EL 29, ASAMBLEA DE 
ALCALDES

Por su parte, el alcalde de El 
Barco de Avila, Antonino Gon
zález Canalejo ha insistido, en

la inquietud que existe entre 
los municipios afectados, co
mo lo prueba las numerosas 
reuniones que se están llevan
do a cabo. El di a 29 se celebrará 
una nueva asamblea de alcal
des en El Barco de Avila, para 
informar de las gestiones reali
zadas y elegir a los represen
tantes de la Administración Lo
cal que han de formar parte del 
Comité de Agricultura de Mon
taña para su constitución, ya 
que los demás miembros, los 
tres representantes municipa
les nombrados por la Diputa
ción Provincial, y los de las 
administraciones central y au
tonómica han sido elegidos ya
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